Департамент образования и науки Брянской области

Государственное автономное учреждение

«Брянский областной центр оценки качества образования»

**РЕЗУЛЬТАТЫ**

**ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА**

**В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ**

**(СОКРАЩЕННЫЙ ВАРИАНТ ДЛЯ САЙТА)**

г. Брянск

2016 год

**РЕЗУЛЬТАТЫ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА**

**В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ (сокращенный вариант для сайта)**

В отчёте представлены обобщённые данные результатов единого государственного экзамена (ЕГЭ), который проводился в Брянской области в 2016 году. Также в отчете содержится информация о сравнительных результатах ЕГЭ за период с 2014 по 2016 гг.

Отчёт о результатах единого государственного экзамена на территории Брянской области в 2016 году адресован широкому кругу специалистов: представителям органов управления образованием всех уровней, специалистам учреждений повышения квалификации педагогических кадров, муниципальных методических служб, руководителям и работникам образовательных организаций.

**Материалы печатаются в авторской редакции.**

## Введение

Государственная итоговая аттестация по образовательным программам среднего общего образования проводится в форме единого государственного экзамена и в форме государственного выпускного экзамена (п.13 ст.59 Федерального закона от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации»).

Единый государственный экзамен (далее – ЕГЭ) представляет собой форму объективной оценки качества подготовки лиц, освоивших образовательные программы среднего общего образования, с использованием контрольных измерительных материалов (далее - КИМ), представляющих собой комплексы заданий стандартизированной формы, выполнение которых позволяет установить уровень освоения федерального государственного образовательного стандарта.

В Российской Федерации единый государственный экзамен проводится в штатном режиме с 2009 года и является основной формой государственной итоговой аттестации (ГИА) и вступительных испытаний в учреждения профессионального образования.

Допуском к государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего общего образования, как и в 2014-2015 учебном году, является итоговое сочинение (изложение).

Экзаменационная модель ЕГЭ - 2016 претерпела определённые изменения по сравнению с ЕГЭ - 2015.

Во - первых, изменилась структура КИМ по учебным предметам "География", "История", "Обществознание", "Химия", "Математика" (профильный уровень). Из первой части исключён ряд заданий с кратким ответом и введены новые модели указанных заданий. Сократилось количество заданий в экзаменационных работах по географии, обществознанию, математике (профильный уровень), и следовательно, изменился в сторону уменьшения максимальный первичный балл - по географии с 51 до 46 и математике (профильный уровень) с 34 до 32. Введены новые задания в КИМ по учебному предмету "История", в связи с чем продолжительность экзамена увеличена до 235 минут.

Во - вторых, изменилось содержании КИМ по предмету "История": в первую часть экзаменационной работы добавлены задания на установление соответствия, задания по истории Великой Отечественной войны на заполнение пропусков в предложениях, а также на работу с историческим источником по истории XX века. Из второй части экзаменационной работы исключено задание на проверку умения представлять результаты историко-познавательной деятельности в свободной форме и добавлено новое, предполагающее написание исторического сочинения по определённому периоду истории России. Проведена корректировка в отношении распределения заданий по уровню сложности и видов проверяемых умений и способов деятельности в КИМах по химии и обществознанию.

В Брянской области в 2016 году единый государственный экзамен проводился по двум обязательным предметам (русский язык и математика) и двенадцати предметам по выбору (литература, физика, химия, биология, география, история, обществознание, английский язык, немецкий язык, французский язык, испанский язык, информатика и ИКТ). Количество экзаменов по выбору участники определяли самостоятельно.

Результаты ЕГЭ, полученные выпускниками по образовательным программам среднего общего образования, позволяют дать оценку деятельности системы общего образования Брянской области, особенностям организации образовательного процесса, качеству предоставляемой образовательной услуги.

Информация, подготовленная и обработанная специалистами ГАУ «Брянский областной центр оценки качества образования», основана на данных департамента образования и науки Брянской области, Федерального центра тестирования, Федерального института педагогических измерений и официальной статистики результатов ЕГЭ, Федеральной службы по надзору в сфере образования и науки.

# Перечень условных обозначений, сокращений и терминов

|  |  |
| --- | --- |
| АТЕ | Административно-территориальная единица |
| ГИА | Государственная итоговая аттестация по образовательным программам среднего общего образования |
| ГЭК | Государственная экзаменационная комиссия субъекта Российской Федерации |
| ГВЭ | Государственный выпускной экзамен |
| ЕГЭ | Единый государственный экзамен |
| ВТГ | Выпускники текущего года, обучающиеся по программам среднего общего образования |
| ВПЛ | Выпускники прошлых лет |
| СПО | Обучающиеся по программам среднего профессионального образования |
| ИГ | Выпускники, получившие образование в иностранных образовательных организациях |
| ИК | Индивидуальный комплект участника ЕГЭ |
| КИМ | Контрольные измерительные материалы |
| КК | Конфликтная комиссия субъекта Российской Федерации |
| Краткие ответы | Ответы участников экзамена на задания экзаменационной работы с краткими ответами (на бланке №1) |
| Минобрнауки России | Министерство образования и науки Российской Федерации |
| ОО | Организация, осуществляющая образовательную деятельность по имеющей государственную аккредитацию образовательной программе |
| ОИВ | Орган исполнительной власти субъекта Российской Федерации, осуществляющий государственное управление в сфере образования |
| ОРД | Организационно-распорядительная документация |
| ПК | Предметные комиссии субъектов Российской Федерации |
| ФПК | Предметные комиссии, создаваемые Рособрнадзором для проведения ГИА |
| Порядок проведения ГИА | Порядок проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего общего образования, утвержденный приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 26.12.2013 г. № 1400 (зарегистрирован Минюстом России 03.02.2014, регистрационный № 31205) (с изменениями) |
| ППЭ | Пункт проведения экзамена |
| Развернутые ответы | Ответы участников экзамена на задания экзаменационной работы с развернутыми ответами (на бланке ответов № 2, дополнительном бланке ответов № 2) |
| РИС | Региональная информационная система обеспечения проведения государственной итоговой аттестации обучающихся, освоивших основные образовательные программы основного общего и среднего общего образования |
| Рособрнадзор | Федеральная служба по надзору в сфере образования и науки |
| РЦОИ | Региональный центр обработки информации субъекта Российской Федерации |
| Участник ЕГЭ с ОВЗ | Участники ЕГЭ с ограниченными возможностями здоровья, дети-инвалиды и инвалиды |
| Участник ЕГЭ / участник экзамена / участник | Обучающиеся, допущенные в установленном порядке к ГИА в форме ЕГЭ, выпускники прошлых лет, допущенные в установленном порядке к сдаче ЕГЭ |
| ФИПИ | ФГБНУ «Федеральный институт педагогических измерений» |
| ФЦТ | ФГБУ «Федеральный центр тестирования» |
| ЭМ | Экзаменационные материалы |

Оглавление

[Введение 3](#_Toc459987556)

[Перечень условных обозначений, сокращений и терминов 4](#_Toc459987557)

[1. ОБЩИЕ ПОКАЗАТЕЛИ УЧАСТИЯ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ИТОГОВОЙ АТТЕСТАЦИИ В 2016 ГОДУ 10](#_Toc459987558)

[2. КОЛИЧЕСТВО И СОСТАВ УЧАСТНИКОВ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА НА ТЕРРИТОРИИ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ 12](#_Toc459987559)

[2.1. Количество участников единого государственного экзамена в 2016 году 13](#_Toc459987560)

[2.2. Состав участников единого государственного экзамена в 2016 году 14](#_Toc459987561)

[3. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА НА ТЕРРИТОРИИ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ 15](#_Toc459987562)

[3.1. Основные статистические результаты ЕГЭ в Брянской области 15](#_Toc459987563)

[3.2. Статистические данные тестовых баллов участников ЕГЭ по предметам по АТЕ Брянской области в 2016 году 19](#_Toc459987564)

[3.3. Индивидуальные учебные достижения участников единого государственного экзамена в Брянской области 20](#_Toc459987565)

[3.3.1. Список участников единого государственного экзамена в Брянской области в 2016 году, набравших 100 баллов по предметам 21](#_Toc459987566)

[3.4. Общие сведения о выполнении заданий единого государственного экзамена по предметам в 2016 году в Брянской области 23](#_Toc459987567)

[3.4.1. Сведения об участниках ЕГЭ, не приступавших к выполнению заданий части 2 (с развернутым ответом) в 2014-2016 гг. 23](#_Toc459987568)

[4. СВОДНЫЕ (ОБЩИЕ) РЕЗУЛЬТАТЫ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ВЫПУСКНИКОВ ТЕКУЩЕГО ГОДА В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ 24](#_Toc459987569)

[4.1. Выпускники 2016 года - участники ЕГЭ по образовательным организациям с различными образовательными программами 24](#_Toc459987570)

[4.2. Результаты ЕГЭ выпускников текущего года в Брянской области в 2016 году 24](#_Toc459987571)

[4.3. Сведения о результатах выпускников текущего года общеобразовательных организаций Брянской области в 2015-2016 гг. 25](#_Toc459987572)

[4.4. Общие сведения о результатах единого государственного экзамена выпускников отдельных образовательных организаций Брянской области в 2016 году 26](#_Toc459987573)

[4.4.1. Общие сведения о результатах единого государственного экзамена в 2016 году выпускников инновационных образовательных организаций 26](#_Toc459987574)

[4.4.2. Общие сведения о результатах единого государственного экзамена в 2016 году выпускников образовательных организаций интернатного типа 28](#_Toc459987575)

[4.5. Сведения о выпускниках текущего года - участниках ЕГЭ в 2016 году в Брянской области, не преодолевших минимальный порог по обязательным предметам 29](#_Toc459987576)

[5. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "РУССКИЙ ЯЗЫК" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 29](#_Toc459987577)

[5.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Русский язык" в 2016 году 29](#_Toc459987578)

[5.2. Результаты ЕГЭ по предмету "Русский язык" выпускников образовательных организаций г. Брянска в 2016 году (без учащихся учреждений СПО, школ-интернатов, выпускников прошлых лет и иностранных граждан) 30](#_Toc459987579)

[5.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Русский язык" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 31](#_Toc459987580)

[6. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "МАТЕМАТИКА" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 31](#_Toc459987581)

[6.1. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "МАТЕМАТИКА" (ПРОФИЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ) В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 32](#_Toc459987582)

[6.1.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (профильный уровень) в 2016 году 33](#_Toc459987583)

[6.1.2. Результаты ЕГЭ по предмету "Математика" (профильный уровень) по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 34](#_Toc459987584)

[6.1.3. Результаты ЕГЭ учебному предмету "Математика" (профильный уровень) выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 34](#_Toc459987585)

[6.2. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "МАТЕМАТИКА" (БАЗОВЫЙ УРОВЕНЬ) В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 35](#_Toc459987586)

[6.2.1. Рекомендации по переводу первичных баллов ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (базовый уровень) в отметки по пятибалльной шкале 35](#_Toc459987587)

[6.2.2. Результаты ЕГЭ по предмету "Математика" (базовый уровень) в 2016 году 35](#_Toc459987588)

[6.2.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (базовый уровень) по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 36](#_Toc459987589)

[6.2.4. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (базовый уровень) выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 36](#_Toc459987590)

[7. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ФИЗИКА" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 37](#_Toc459987591)

[7.1. Результаты единого государственного экзамена по учебному предмету "Физика" в 2016 году 37](#_Toc459987592)

[7.2. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Физика" по районам г.Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 38](#_Toc459987593)

[7.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Физика" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 38](#_Toc459987594)

[8. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ХИМИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 39](#_Toc459987595)

[8.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Химия" в 2016 году 39](#_Toc459987596)

[8.2. Результаты единого государственного экзамена по учебному предмету "Химия" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 40](#_Toc459987597)

[8.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Химия" выпускников инновационных образовательных организаций города Брянска и Брянской области в 2016 году 40](#_Toc459987598)

[9. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ИНФОРМАТИКА И ИНФОРМАЦИОННО-КОММУНИКАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ (ИКТ)" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 41](#_Toc459987599)

[9.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Информатика и ИКТ" в 2016 году 41](#_Toc459987600)

[9.2. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Информатика и ИКТ" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 42](#_Toc459987601)

[9.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Информатика и ИКТ" выпускников инновационных образовательных организаций г.Брянска и Брянской области в 2016 году 43](#_Toc459987602)

[10. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "БИОЛОГИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 43](#_Toc459987603)

[10.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Биология" в 2016 году 43](#_Toc459987604)

[10.2. Результаты единого государственного экзамена по учебному предмету "Биология" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 44](#_Toc459987605)

[10.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Биология" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 45](#_Toc459987606)

[11. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ИСТОРИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 45](#_Toc459987607)

[11.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "История" в 2016 году 46](#_Toc459987608)

[11.2. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "История" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 47](#_Toc459987609)

[11.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "История" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 47](#_Toc459987610)

[12. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ГЕОГРАФИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 48](#_Toc459987611)

[12.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "География" в 2016 году 48](#_Toc459987612)

[12.2. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "География" по районам г.Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 49](#_Toc459987613)

[12.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "География" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 49](#_Toc459987614)

[13. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО ИНОСТРАННЫМ ЯЗЫКАМ (АНГЛИЙСКИЙ, НЕМЕЦКИЙ, ФРАНЦУЗСКИЙ, ИСПАНСКИЙ) В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 50](#_Toc459987615)

[13.1. Результаты ЕГЭ по иностранным языкам в 2016 году 50](#_Toc459987616)

[13.2. Сравнительные данные результатов ЕГЭ по иностранным языкам в Брянской области в 2014 - 2016 гг. 51](#_Toc459987617)

[13.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Английский язык" по районам г. Брянска (без учащихся СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 52](#_Toc459987618)

[13.4. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Английский язык" выпускников инновационных образовательных организаций г. и Брянской области в 2016 году 53](#_Toc459987619)

[14. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ОБЩЕСТВОЗНАНИЕ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 53](#_Toc459987620)

[14.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание" в 2016 году 54](#_Toc459987621)

[14.2. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 54](#_Toc459987622)

[14.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 55](#_Toc459987623)

[15. ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ЛИТЕРАТУРА" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ 56](#_Toc459987624)

[15.1. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Литература" в 2016 году 56](#_Toc459987625)

[15.2. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Литература" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году 57](#_Toc459987626)

[15.3. Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Литература" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году 57](#_Toc459987627)

[16. СВЕДЕНИЯ ОБ АПЕЛЛЯЦИЯХ В ПЕРИОД ПРОВЕДЕНИЯ ЕГЭ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ 58](#_Toc459987628)

[16.1. Сведения об апелляциях по результатам досрочного и основного этапов ЕГЭ в Брянской области в 2014 -2016 гг. 59](#_Toc459987629)

[17. Официальные интернет-ресурсы информационной поддержки единого государственного экзамена 60](#_Toc459987630)

# ОБЩИЕ ПОКАЗАТЕЛИ УЧАСТИЯ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ИТОГОВОЙ АТТЕСТАЦИИ В 2016 ГОДУ

В 2016 году в едином государственном экзамене в Брянской области приняли участие 5739 человек, из них выпускников текущего года - 5271 человек, 6 выпускников, не прошедших ГИА в 2015 году, 203 выпускника учреждений СПО, 220 выпускников прошлых лет, 39 выпускников, получивших образование в иностранных образовательных организациях стран СНГ. В среднем на одного участника приходилось 4,1 экзамена. В общей сложности участниками ЕГЭ в Брянской области было сдано 23346 экзаменов.

Таблица

Общие показатели участия Брянской области в едином государственном экзамене

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Количественные показатели** |
| Муниципальные органы управления образованием | 37 |
| Образовательные организации | 368 |
| Пункты проведения экзаменов | 56 |
| Экзамены. Досрочный период (февраль) | - |
| Экзамены. Досрочный период (март-апрель) | 12 |
| Экзамены. Основной период | 15 |

Таблица

**Количество участников ГИА-11 на территории Брянской области в 2016 году**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Этапы ГИА** | **Количество участников** | | | | | | **Количество экзаменов** | | | |
| **Всего** | | | **Из них выпускников текущего года (ВТГ)** | | | **Всего** | | **Из них сдано выпускниками текущего года (ВТГ)** | |
| **Участников** | **Из них сдававших ЕГЭ** | **Из них сдававших ГВЭ** | **Всего** | **Из них сдававших ЕГЭ** | **Из них сдававших ГВЭ** | **В форме ЕГЭ** | **В**  **форме ГВЭ** | **В форме ЕГЭ** | **В**  **форме ГВЭ** |
| Досрочный период  (февраль) | 21 |  | 21 | 21 |  | 21 |  | 42 |  | 42 |
| Досрочный период (март-  апрель) | 58 | 58 |  |  |  |  | 119 |  |  |  |
| Основной  период | 5795 | 5681 | 114 | 5384 | 5271 | 113 | 23227 | 225 | 18848 | 223 |
| **Итого** | **5874** | **5739** | **135** | **5405** | **5271** | **134** | **23346** | **267** | **18848** | **265** |

**Количество участников ЕГЭ на территории Брянской области в 2016 году**

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Досрочный период** | | **Основной период** | | **Все этапы** | |
| **Количество участников** | **% от общего количества участников** | **Количество участников** | **% от общего количества участников** | **Количество участников** | **% от общего количества участников** |
| Русский язык | 39 | 67,2% | 5542 | 97,6% | 5581 | 97,2% |
| Математика базовая | 2 | 3,4% | 4496 | 79,1% | 4498 | 78,4% |
| Математика профильная | 21 | 36,2% | 4102 | 72,2% | 4123 | 71,8% |
| Физика | 12 | 20,7% | 1578 | 27,8% | 1590 | 27,7% |
| Химия | 2 | 3,4% | 815 | 14,3% | 817 | 14,2% |
| Информатика и ИКТ | 2 | 3,4% | 429 | 7,6% | 431 | 7,5% |
| Биология | 3 | 5,2% | 1248 | 22,0% | 1251 | 21,8% |
| История | 8 | 13,8% | 1076 | 18,9% | 1084 | 18,9% |
| География | 0 | 0,0% | 108 | 1,9% | 108 | 1,9% |
| Английский язык | 3 | 5,2% | 349 | 6,1% | 352 | 6,1% |
| Немецкий язык | 0 | 0,0% | 10 | 0,2% | 10 | 0,2% |
| Французский язык | 0 | 0,0% | 2 | 0,04% | 2 | 0,03% |
| Испанский язык | 0 | 0,0% | 2 | 0,04% | 2 | 0,03% |
| Обществознание | 15 | 25,9% | 3191 | 56,2% | 3206 | 55,9% |
| Литература | 12 | 20,7% | 279 | 4,9% | 291 | 5,1% |
| **Итого чел/экз.** | **119** | **-** | **23227** | **-** | **23346** | **-** |
| **Итого чел.** | **58** | **-** | **5681** | **-** | **5739** | **-** |

В 2016 году в Брянской области 59 участников ЕГЭ набрали максимальное количество баллов по следующим предметам: "Русский язык" - 40, "Математика" (профильный уровень) - 5, "Химия" - 4, "Информатика и ИКТ" - 2, "История" - 1, "География" - 1, "Литература" - 6 человек. 797 участников ЕГЭ набрали от 90 до 99 баллов.

Количество выпускников текущего года, не прошедших государственную итоговую аттестацию, составило 29 человек, т.е. 0,6% от общего количества выпускников Брянской области.

Распределение интересов участников ЕГЭ к предметам по выбору в 2016 году полностью соответствует тенденциям прошлых лет. Наиболее востребованы "Обществознание" (3206 участников), "Физика" (1590 участников), "Биология" (1251 участник), "История" (1081 участник).

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Количество участников по предметам в 2016 году** | **Средний балл по предмету** | **Количество участников, не преодолевших минимальный порог баллов** | **Доля участников, не преодолевших минимальный порог баллов** | **Количество участников, набравших 100 баллов** | **Доля участников, набравших 100 баллов** |
| Русский язык | 5581 | 71,9 | 10 | 0,2% | 40 | 0,7% |
| Математика (профильная) | 4123 | 49,0 | 341 | 8,3% | 5 | 0,1% |
| Математика (базовая) | 4498 | 4,2 | 50 | 1,1% | - | - |
| Физика | 1590 | 52,4 | 48 | 3,0% | - | - |
| Химия | 817 | 59,0 | 70 | 8,6% | 4 | 0,5% |
| Информатика и ИКТ | 431 | 57,0 | 51 | 11,8% | 2 | 0,5% |
| Биология | 1251 | 55,4 | 154 | 12,3% |  |  |
| История | 1084 | 54,3 | 76 | 7,0% | 1 | 0,1% |
| География | 108 | 52,7 | 8 | 7,4% | 1 | 0,9% |
| Английский язык | 352 | 71,2 | 3 | 0,9% | - | - |
| Немецкий язык | 10 | 51,8 | - | - | - | - |
| Французский язык | 2 | 59,0 | - | - | - | - |
| Испанский язык | 2 | 72,0 | - | - | - | - |
| Обществознание | 3206 | 54,9 | 442 | 13,8% | - | - |
| Литература | 291 | 64,1 | 3 | 1,0% | 6 | 2,1% |
| **Итого :** | **23346** | **59,1[[1]](#footnote-1)** | **1256** | **5,4%** | **59** | **-** |

Диаграмма

# КОЛИЧЕСТВО И СОСТАВ УЧАСТНИКОВ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА НА ТЕРРИТОРИИ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ

В 2016 году в Брянской области в досрочном и основном периодах в едином государственном экзамене приняли участие 5739 человек, из них выпускников текущего года - 5271 человек.

В основном этапе ЕГЭ участвовали обучающиеся 368 образовательных организаций Брянской области: 312 средних общеобразовательных школ, 5 лицеев, 15 гимназий, 2 школ с углубленным изучением отдельных предметов, 3 вечерних общеобразовательных школ (в т.ч. 1 ВСОШ при УФСИН), 4 образовательных организаций интернатного типа (кадетские школы-интернаты), 27 учреждений среднего профессионального образования.

Участниками ЕГЭ досрочного и основного этапов в Брянской области было сдано 23346 экзаменов по 14 предметам: русскому языку, математике (базового и профильного уровней), физике, химии, информатике и ИКТ, биологии, истории, географии, иностранным языкам (письменно и устно), обществознанию, литературе. Из 5504 участников ЕГЭ по предмету "Математика" (базовый и профильный уровни) сдавали 3117 человек. Всего сдано по предмету 8621 чел./экзаменов.

ЕГЭ по иностранным языкам сдавало 366 человек, из них 352 - английский язык, 10 - немецкий язык; французский язык - 2 человека. Второй год в Брянской области проводился ЕГЭ по испанскому языку, его выбрали 2 человека (этот предмет не преподаётся в школах области).

Из предметов по выбору в 2016 году в Брянской области наиболее востребованными, как и в предыдущие годы, стали единый государственный экзамен по обществознанию – его сдавали 3206 участников (55,9%), физике – 1590 участников (27,7%), биологии - 12512 участников (21,8%) и истории – 1084 участника (18,9%). Наименее востребованными среди учебных предметов остаются "Иностранные языки" (сдавало 366 человек, что составило 6,4%), "Литература" (сдавал 291 человек, что составило 5,19%), "География" (сдавало 108 человек, что составило 1,9%).

Диаграмма

# Количество участников единого государственного экзамена в 2016 году

Таблица

**Количество участников ЕГЭ по предметам в 2016 году**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Досрочный этап** | | **Основной этап** | | **Все этапы** | |
| Количество участников | % от общего количества участников | Количество участников | % от общего количества участников | Количество участников | % от общего количества участников |
| Русский язык | 39 | 67,2% | 5542 | 97,6% | 5581 | 97,2% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 5271 | 92,8% | 5271 | 91,8% |
| Математика (профильный уровень) | 21 | 36,2% | 4102 | 72,2% | 4123 | 71,8% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 3916 | 68,9% | 3916 | 68,3% |
| Математика (базовый уровень) | 2 | 3,4% | 4496 | 79,1% | 4498 | 78,4% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 4465 | 78,6% | 4465 | 77,8% |
| Физика | 12 | 20,7% | 1578 | 27,8% | 1590 | 27,7% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 1500 | 26,4% | 1500 | 26,1% |
| Химия | 2 | 3,4% | 815 | 14,3% | 817 | 14,2% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 754 | 13,3% | 754 | 13,1% |
| Информатика и ИКТ | 2 | 3,4% | 429 | 7,6% | 431 | 7,5% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 406 | 7,1% | 406 | 7,1% |
| Биология | 3 | 5,2% | 1248 | 22,0% | 1251 | 21,8% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 1171 | 20,6% | 1171 | 20,4% |
| История | 8 | 13,8% | 1076 | 18,9% | 1084 | 18,9% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 1023 | 18,0% | 1023 | 17,8% |
| География |  |  | 108 | 1,9% | 108 | 1,9% |
| *В т.ч. ВТГ* |  |  | 100 | 1,8% | 100 | 1,7% |
| Английский язык | 3 |  | 349 | 6,1% | 352 | 6,1% |
| *В т.ч. ВТГ* |  |  | 333 | 5,9% | 333 | 5,8% |
| Немецкий язык |  |  | 10 | 0,2% | 10 | 0,2% |
| *В т.ч. ВТГ* |  |  | 9 | 0,2% | 9 | 0,2% |
| Французский язык |  |  | 2 | 0,0% | 2 | 0,0% |
| *В т.ч. ВТГ* |  |  | 2 | 0,0% | 2 | 0,0% |
| Испанский язык |  |  | 2 | 0,0% | 2 | 0,0% |
| *В т.ч. ВТГ* |  |  | 1 | 0,0% | 1 | 0,0% |
| Обществознание | 15 | 25,9% | 3191 | 56,2% | 3206 | 55,9% |
| *В т.ч. ВТГ* | 0 | 0,0% | 3062 | 53,9% | 3062 | 53,4% |
| Литература | 12 |  | 279 | 4,9% | 291 | 5,1% |
| *В т.ч. ВТГ* |  |  | 249 | 4,4% | 249 | 4,3% |
| **Итого** | **58** | **100%** | **5681** | **100%** | **5739** | **100%** |
| ***В т.ч. ВТГ*** | **0** | **0,0%** | **5271** | **92,8%** | **5271** | **91,8%** |

Диаграмма

# Состав участников единого государственного экзамена в 2016 году

Таблица

**Состав участников ЕГЭ-2016 на территории Брянской области**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Все участники** | **Категории участников единого государственного экзамена** | | | | | | | | | |
| **ВТГ** | | **ВПЛ** | | **СПО** | | **ГИА** | | **ИГ** | |
| **чел.** | **%** | **чел.** | **%** | **чел.** | **%** | **чел.** | **%** | **чел.** | **%** |
| Русский язык | 5581 | 5271 | 94,4% | 89 | 1,6% | 182 | 3,3% | 1 | 0,0% | 38 | 0,7% |
| Математика (профильный уровень) | 4123 | 3916 | 95,0% | 77 | 1,9% | 104 | 2,5% | 3 | 0,1% | 23 | 0,6% |
| Физика | 1590 | 1500 | 94,3% | 47 | 3,0% | 30 | 1,9% |  |  | 13 | 0,8% |
| Химия | 817 | 754 | 92,3% | 28 | 3,4% | 25 | 3,1% |  |  | 10 | 1,2% |
| Информатика и ИКТ | 431 | 406 | 94,2% | 11 | 2,6% | 10 | 2,3% |  |  | 4 | 0,9% |
| Биология | 1251 | 1171 | 93,6% | 35 | 2,8% | 33 | 2,6% | 1 | 0,1% | 11 | 0,9% |
| История | 1084 | 1023 | 94,4% | 40 | 3,7% | 17 | 1,6% | 1 | 0,1% | 3 | 0,3% |
| География | 108 | 100 | 92,6% | 3 | 2,8% | 3 | 2,8% |  |  | 2 | 1,9% |
| Английский язык | 352 | 333 | 94,6% | 10 | 2,8% | 5 | 1,4% |  |  | 4 | 1,1% |
| Немецкий язык | 10 | 9 | 90,0% |  |  | 1 | 10,0% |  |  |  |  |
| Французский язык | 2 | 2 | 100,0% |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Обществознание | 3206 | 3062 | 95,5% | 76 | 2,4% | 60 | 1,9% | 1 | 0,03% | 7 | 0,2% |
| Испанский язык | 2 | 1 | 50,0% |  | 0,0% | 1 | 50,0% |  |  |  | 0,0% |
| Литература | 291 | 249 | 85,6% | 22 | 7,6% | 15 | 5,2% |  |  | 5 | 1,7% |
| Математика базовый уровень | 4498 | 4465 | 99,3% | 3 | 0,1% | 24 | 0,5% | 5 | 0,1% | 1 | 0,0% |
| **Итого по Брянской области** | **5739** | **5271** | **91,8%** | **220** | **3,8%** | **203** | **3,5%** | **6** | **0,1%** | **39** | **0,7%** |

Диаграмма

# ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА НА ТЕРРИТОРИИ БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ

# Основные статистические результаты ЕГЭ в Брянской области

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Количество участников по предметам** | | **Средний балл по предмету** | | **Количество участников, не преодолевших минимальный порог баллов** | | **Доля участников, не преодолевших минимальный порог**  **баллов** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Русский язык | 6050 | 5581 | 67,9 | 71,9 | 18 | 10 | 0,3% | 0,2% |
| Математика (профильная) | 4691 | 4123 | 48,8 | 49,0 | 416 | 341 | 8,9% | 8,3% |
| Математика (базовая) | 3316 | 4498 | 4,1 | 4,2 | 80 | 50 | 2,4% | 1,1% |
| Физика | 1481 | 1590 | 52,4 | 52,4 | 63 | 48 | 4,3% | 3,0% |
| Химия | 887 | 817 | 61,7 | 59,0 | 52 | 70 | 5,9% | 8,6% |
| Информатика и ИКТ | 447 | 431 | 50,3 | 57,0 | 90 | 51 | 20,1% | 11,8% |
| Биология | 1402 | 1251 | 58,3 | 55,4 | 135 | 154 | 9,6% | 12,3% |
| История | 1206 | 1084 | 53,4 | 54,3 | 67 | 76 | 5,6% | 7,0% |
| География | 114 | 108 | 55,3 | 52,7 | 7 | 8 | 6,1% | 7,4% |
| Английский язык | 370 | 352 | 64,0 | 71,2 | 14 | 3 | 3,8% | 0,9% |
| Немецкий язык | 14 | 10 | 47,7 | 51,8 | 1 | - | 7,1% | - |
| Французский язык | - | 2 | - | 59,0 | - | - | - | - |
| Испанский язык | 1 | 2 | 61,0 | 72,0 | - | - | - | - |
| Обществознание | 3699 | 3206 | 57,4 | 54,9 | 379 | 442 | 10,2% | 13,8% |
| Литература | 243 | 291 | 65,0 | 64,1 | 4 | 3 | 1,6% | 1,0% |
| **Итого (чел./экз.):** | **23921** | **23346** | **58,2** | **59,1** | **1326** | **1256** | **5,5%** | **5,4%** |

Таблица

**Статистические данные по среднему баллу в Брянской области по категориям**

**участников ЕГЭ в 2016 году**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Все участники** | **Категории участников единого государственного экзамена** | | | | |
| **ВТГ** | **ВПЛ** | **ГИА** | **СПО** | **ИГ** |
| Русский язык | 71,9 | 72,6 | 64,6 | 51,0 | 56,2 | 75,7 |
| Математика (профильная) | 49,0 | 49,6 | 39,6 | 23,7 | 27,8 | 61,9 |
| Математика (базовая) | 4,2 | 4,2 | 5,0 | 2,6 | 2,9 | 4,0 |
| Физика | 52,4 | 52,8 | 44,5 |  | 40,9 | 67,0 |
| Химия | 59,0 | 60,0 | 49,0 |  | 35,8 | 63,3 |
| Информатика и ИКТ | 57,0 | 58,1 | 50,0 |  | 23,5 | 54,0 |
| Биология | 55,4 | 55,8 | 48,3 | 42,0 | 46,5 | 65,5 |
| История | 54,3 | 55,1 | 45,3 | 44,0 | 34,6 | 27,0 |
| География | 52,7 | 52,4 | 60,3 |  | 46,0 | 66,0 |
| Английский язык | 71,2 | 71,8 | 61,4 |  | 41,8 | 80,0 |
| Немецкий язык | 51,8 | 50,9 |  |  | 60,0 |  |
| Французский язык | 59,0 | 59,0 |  |  |  |  |
| Испанский язык | 72,0 | 80,0 |  |  | 64,0 |  |
| Обществознание | 54,9 | 55,3 | 52,1 | 34,0 | 44,0 | 47,4 |
| Литература | 64,1 | 65,8 | 63,0 |  | 43,7 | 44,4 |
| **Итого**  **по Брянской области** | **59,1** | **59,7** | **51,3** | **34,6** | **44,0** | **65,2** |

Таблица

**Статистические данные ЕГЭ по предметам в Брянской области в 2016 году**

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Количество участников по предметам в 2016 году** | **Средний балл по предмету** | **Количество участников, не преодолевших минимальный порог баллов** | **Доля участников, не преодолевших минимальный порог баллов** | **Количество участников, набравших 100 баллов** | **Доля участников, набравших 100 баллов** |
| Русский язык | 5581 | 71,9 | 10 | 0,2% | 40 | 0,7% |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 5271 | 72,6 | 4 | 0,1% | 38 | 0,7% |
| Математика (профильная) | 4123 | 49,0 | 341 | 8,3% | 5 | 0,1% |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 3916 | 49,6 | 277 | 7,1% | 5 | 0,1% |
| Математика (базовая) | 4498 | 4,2 | 50 | 1,1% | - | - |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 4465 | 4,2 | 40 | 0,9% |  | - |
| Физика | 1590 | 52,4 | 48 | 3,0% | - | - |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 1500 | 52,8 | 34 | 2,3% |  | 0,0% |
| Химия | 817 | 59,0 | 70 | 8,6% | 4 | 0,5% |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 754 | 60,0 | 50 | 6,6% | 4 | 0,5% |
| Информатика и ИКТ | 431 | 57,0 | 51 | 11,8% | 2 | 0,5% |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 406 | 58,1 | 39 | 9,6% | 2 | - |
| Биология | 1251 | 55,4 | 154 | 12,3% |  |  |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 1171 | 55,8 | 135 | 11,5% |  | 0,0% |
| История | 1084 | 54,3 | 76 | 7,0% | 1 | 0,1% |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 1023 | 55,1 | 60 | 5,9% | 1 | 0,1% |
| География | 108 | 52,7 | 8 | 7,4% | 1 | 0,9% |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 100 | 52,4 | 8 | 8,0% | 1 | 1,0% |
| Английский язык | 352 | 71,2 | 3 | 0,9% | - | - |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 333 | 71,8 | 1 | 0,3% |  | - |
| Немецкий язык | 10 | 51,8 | - | - | - | - |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 9 | 50,9 |  | 0,0% |  | - |
| Французский язык | 2 | 59,0 | - | - | - | - |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 2 | 59,0 |  |  |  |  |
| Испанский язык | 2 | 72,0 | - | - | - | - |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 1 | 80,0 |  | - |  | - |
| Обществознание | 3206 | 54,9 | 442 | 13,8% | - | - |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 3062 | 55,3 | 399 | 13,0% |  | 0,0% |
| Литература | 291 | 64,1 | 3 | 1,0% | 6 | 2,1% |
| *В т.ч. выпускников ОО текущего года* | 249 | 65,8 | 2 | 0,8% | 4 | 1,6% |
| **Итого :** | **23346** | **59,1** | **1256** | **5,4%** | **59** | **0,3%** |
| ***В т.ч. выпускников ОО текущего года*** | **22262** | **59,7** | **1049** | **4,7%** | **55** | **0,2%** |

Таблица

**Распределение тестовых баллов по результатам ЕГЭ на территории Брянской области в 2016 году**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** |  | **Количество участников ЕГЭ** | **Диапазон тестовых баллов** | | | | | | | | | | | |
| **0** | **1 - 10** | **11 -20** | **21 - 30** | **31 - 40** | **41 -50** | **51 -60** | **61 - 70** | **71 - 80** | **81 - 90** | **91 - 100** | **100** |
| Русский язык | чел. | 5581 | 2 |  | 4 | 27 | 84 | 312 | 779 | 1326 | 1254 | 1041 | 752 | 40 |
| % | 97,2% | 0,04% |  | 0,1% | 0,5% | 1,5% | 5,6% | 14,0% | 23,8% | 22,5% | 18,7% | 13,5% | 0,7% |
| Математика (профильный уровень) | чел. | 4123 | 6 | 50 | 144 | 419 | 863 | 975 | 445 | 779 | 339 | 77 | 26 | 5 |
| % | 71,8% | 0,1% | 1,2% | 3,5% | 10,2% | 20,9% | 23,6% | 10,8% | 18,9% | 8,2% | 1,9% | 0,6% | 0,1% |
| Физика | чел. | 1590 |  | 1 | 9 | 17 | 154 | 579 | 534 | 155 | 97 | 30 | 14 |  |
| % | 27,7% |  | 0,1% | 0,6% | 1,1% | 9,7% | 36,4% | 33,6% | 9,7% | 6,1% | 1,9% | 0,9% |  |
| Химия | чел. | 817 | 1 |  | 22 | 36 | 69 | 133 | 143 | 177 | 167 | 45 | 24 | 4 |
| % | 14,2% | 0,1% |  | 2,7% | 4,4% | 8,4% | 16,3% | 17,5% | 21,7% | 20,4% | 5,5% | 2,9% | 0,5% |
| Информатика и ИКТ | чел. | 431 | 2 | 9 | 18 | 8 | 28 | 77 | 90 | 98 | 57 | 35 | 9 | 2 |
| % | 7,5% | 0,5% | 2,1% | 4,2% | 1,9% | 6,5% | 17,9% | 20,9% | 22,7% | 13,2% | 8,1% | 2,1% | 0,5% |
| Биология | чел. | 1251 |  |  | 10 | 84 | 179 | 259 | 212 | 238 | 163 | 62 | 44 |  |
| % | 21,8% |  |  | 0,8% | 6,7% | 14,3% | 20,7% | 16,9% | 19,0% | 13,0% | 5,0% | 3,5% |  |
| История | чел. | 1084 | 2 | 9 | 25 | 40 | 147 | 252 | 197 | 242 | 78 | 57 | 35 | 1 |
| % | 18,9% | 0,2% | 0,8% | 2,3% | 3,7% | 13,6% | 23,2% | 18,2% | 22,3% | 7,2% | 5,3% | 3,2% | 0,1% |
| География | чел. | 108 |  | 1 |  | 3 | 11 | 27 | 41 | 19 |  | 5 | 1 | 1 |
| % | 1,9% |  | 0,9% |  | 2,8% | 10,2% | 25,0% | 38,0% | 17,6% |  | 4,6% | 0,9% | 0,9% |
| Английский язык | чел. | 352 |  | 1 | 1 | 10 | 17 | 25 | 40 | 42 | 75 | 106 | 35 |  |
| % | 6,1% |  | 0,3% | 0,3% | 2,8% | 4,8% | 7,1% | 11,4% | 11,9% | 21,3% | 30,1% | 9,9% |  |
| Немецкий язык | чел. | 10 |  |  |  | 1 | 2 | 1 | 3 | 1 | 2 |  |  |  |
| % | 0,2% |  |  |  | 10,0% | 20,0% | 10,0% | 30,0% | 10,0% | 20,0% |  |  |  |
| Французский язык | чел. | 2 |  |  |  |  |  | 1 |  | 1 |  |  |  |  |
| % | 0,03% |  |  |  |  |  | 50,0% |  | 50,0% |  |  |  |  |
| Испанский язык | чел. | 2 |  |  |  |  |  |  |  | 1 | 1 |  |  |  |
| % | 0,03% |  |  |  |  |  |  |  | 50,0% | 50,0% |  |  |  |
| Обществознание | чел. | 3206 |  | 3 | 31 | 107 | 301 | 776 | 920 | 696 | 230 | 118 | 24 |  |
| % | 55,9% |  | 0,1% | 1,0% | 3,3% | 9,4% | 24,2% | 28,7% | 21,7% | 7,2% | 3,7% | 0,7% |  |
| Литература | чел. | 290 |  | 1 | 2 |  | 21 | 30 | 58 | 81 | 52 | 23 | 22 | 6 |
| % | 5,1% |  | 0,3% | 0,7% |  | 7,2% | 10,3% | 20,0% | 27,9% | 17,9% | 7,9% | 7,6% | 2,1% |

Таблица

**Количество участников ЕГЭ, набравших от 80 до 100 тестовых баллов**

**по учебным предметам в 2016 году**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | **Русский язык** | **Математика** | **Физика** | **Химия** | **Информатика и ИКТ** | **Биология** | **История** | **География** | **Английский язык** | **Немецкий язык** | **Французский язык** | **Испанский язык** | **Обществознание** | **Литература** | **Итого чел./экз.** |
| ***Брянская область, всего*** | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 80-100 баллов | чел. | 1793 | 150 | 63 | 86 | 44 | 106 | 92 | 6 | 146 |  |  | 1 | 176 | 45 | **2708** |
| % | 32,1% | 3,6% | 4,0% | 10,5% | 10,2% | 8,5% | 8,5% | 5,6% | 41,5% |  |  | 50,0% | 5,5% | 15,5% | **14,4%** |
| 90-100 баллов | чел. | 752 | 30 | 14 | 43 | 9 | 44 | 35 | 1 | 44 |  |  |  | 37 | 22 | **1031** |
| % | 13,5% | 0,7% | 0,9% | 5,3% | 2,1% | 3,5% | 3,2% | 0,9% | 12,5% |  |  |  | 1,2% | 7,6% | **5,5%** |
| 100 баллов | чел. | 40 | 5 |  | 4 | 2 |  | 1 | 1 |  |  |  |  |  | 6 | **59** |
| % | 0,7% | 0,1% |  | 0,5% | 0,5% |  | 0,1% | 0,9% |  |  |  |  |  | 2,1% | **0,3%** |
| ***в т.ч. выпускники текущего года Брянской области*** | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 80-100 баллов | чел. | 1748 | 142 | 59 | 80 | 43 | 101 | 90 | 4 | 141 |  |  | 1 | 171 | 43 | **2623** |
| % | 33,2% | 3,6% | 3,9% | 10,6% | 10,6% | 8,6% | 8,8% | 4,0% | 42,3% |  |  | 50,0% | 5,6% | 17,3% | **14,7%** |
| 90-100 баллов | чел. | 733 | 30 | 14 | 40 | 9 | 43 | 34 | 1 | 42 |  |  |  | 36 | 20 | **1002** |
| % | 13,9% | 0,8% | 0,9% | 5,3% | 2,2% | 3,7% | 3,3% | 1,0% | 12,6% |  |  |  | 1,2% | 8,0% | **5,6%** |
| 100 баллов | чел. | 38 | 5 |  | 4 | 2 |  | 1 | 1 |  |  |  |  |  | 4 | **55** |
| % | 0,7% | 0,1% |  | 0,5% | 0,5% |  | 0,1% | 1,0% |  |  |  |  |  | 1,6% | **0,3%** |

Таблица

**Состав участников ЕГЭ на территории Брянской области в 2016 году**

**по гендерному признаку**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Предметы | **Русский язык** | **Математика (профильный уровень)** | **Математика (базовый уровень)** | **Физика** | **Химия** | **Информатика и ИКТ** | **Биология** | **История** | **География** | **Английский язык** | **Немецкий язык** | **Французский язык** | **Испанский язык** | **Обществознание** | **Литература** |
| **Досрочный этап** | | | | | | | | | | | | | | | |
| Юноши | 32,8% | 25,9% | 3,4% | 17,2% | 1,7% | 3,4% | 0,0% | 10,3% | 0,0% | 3,4% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 17,2% | 1,7% |
| Девушки | 34,5% | 10,3% | 0,0% | 3,4% | 1,7% | 0,0% | 5,2% | 3,4% | 0,0% | 1,7% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 8,6% | 19,0% |
| **Основной этап** | | | | | | | | | | | | | | | |
| Юноши | 43,6% | 34,9% | 33,5% | 21,1% | 3,8% | 5,8% | 5,7% | 7,4% | 1,2% | 1,5% | 0,02% | 0,02% | 0,0% | 20,9% | 0,8% |
| Девушки | 53,9% | 37,3% | 45,7% | 6,7% | 10,5% | 1,8% | 16,2% | 11,5% | 0,7% | 4,6% | 0,16% | 0,02% | 0,04% | 35,2% | 4,1% |
| **Досрочный и основной этапы** | | | | | | | | | | | | | | | |
| Юноши | 43,5% | 34,8% | 33,2% | 21,0% | 3,8% | 5,8% | 5,7% | 7,4% | 1,2% | 1,5% | 0,02% | 0,02% | 0,0% | 20,9% | 0,8% |
| Девушки | 53,7% | 37,1% | 45,2% | 6,7% | 10,5% | 1,8% | 16,1% | 11,4% | 0,7% | 4,6% | 0,16% | 0,02% | 0,03% | 35,0% | 4,3% |

Статистические данные тестовых баллов участников ЕГЭ по предметам по АТЕ Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № | Наименование АТЕ | **Русский язык** | **Математика профильная** | **Математика базовая** | **Физика** | **Химия** | **Информатика и ИКТ** | **Биология** | **История** | **География** | **Английский язык** | **Немецкий язык** | **Французский язык** | **Испанский язык** | **Обществознание** | **Литература** |
| 1 | Брасовский район | 70,8 | 43,9 | 4,2 | 56,7 | 42,8 | 44,3 | 48,4 | 50,0 | 64,0 | 64,3 |  |  |  | 53,5 | 87,0 |
| 2 | Брянский район | 70,9 | 45,6 | 4,3 | 49,2 | 53,0 | 54,2 | 52,7 | 54,8 | 61,7 | 66,1 | 34,0 |  |  | 54,9 | 69,0 |
| 3 | Выгоничский район | 66,7 | 43,0 | 3,9 | 49,3 | 58,0 | 45,0 | 46,2 | 50,9 |  | 71,7 |  |  |  | 52,6 |  |
| 4 | Бежицкий район | 72,7 | 51,2 | 4,3 | 54,6 | 61,7 | 57,4 | 59,6 | 56,5 | 43,5 | 77,0 |  | 68,0 | 80,0 | 57,2 | 63,1 |
| 5 | Володарский район | 72,9 | 50,8 | 4,3 | 52,4 | 61,9 | 67,8 | 61,6 | 58,0 | 57,0 | 70,7 |  |  |  | 54,7 | 74,2 |
| 6 | Советский район | 75,3 | 56,4 | 4,4 | 60,1 | 64,3 | 64,7 | 63,6 | 58,8 | 62,3 | 74,7 | 75,0 | 50,0 |  | 60,1 | 62,2 |
| 7 | Фокинский район | 72,4 | 48,4 | 4,4 | 53,7 | 63,4 | 58,2 | 59,8 | 54,6 | 48,4 | 75,3 |  |  |  | 57,2 | 66,8 |
| 8 | г. Клинцы | 72,3 | 50,1 | 4,2 | 51,7 | 64,0 | 48,9 | 57,7 | 52,1 | 47,6 | 62,1 |  |  |  | 52,5 | 67,4 |
| 9 | г. Новозыбков | 74,0 | 47,7 | 4,2 | 54,1 | 55,4 | 57,3 | 58,1 | 51,7 | 51,5 | 67,5 | 60,7 |  | 64,0 | 56,9 | 61,7 |
| 10 | г. Сельцо | 65,4 | 36,6 | 4,0 | 47,6 | 50,0 | 60,8 | 47,2 | 35,1 |  | 70,0 | 24,0 |  |  | 43,2 | 64,0 |
| 11 | Гордеевский район | 71,4 | 50,4 | 4,1 | 50,7 | 63,8 | 34,0 | 58,6 | 64,0 |  | 79,0 |  |  |  | 56,1 | 69,0 |
| 12 | Дубровский район | 66,8 | 49,3 | 4,1 | 50,6 | 53,1 | 27,0 | 46,5 | 54,6 | 55,4 | 85,8 |  |  |  | 54,1 | 64,3 |
| 13 | Дятьковский район | 70,9 | 47,3 | 4,3 | 52,8 | 51,8 | 43,6 | 50,5 | 56,9 | 52,9 | 64,6 |  |  |  | 55,2 | 52,6 |
| 14 | г. Фокино | 75,4 | 47,8 | 4,1 | 47,7 | 54,4 | 53,0 | 54,2 | 48,4 |  | 76,0 |  |  |  | 55,4 | 44,0 |
| 15 | Жирятинский район | 63,5 | 35,7 | 3,6 | 39,2 | 49,3 |  | 52,5 |  | 49,0 |  |  |  |  | 39,9 |  |
| 16 | Жуковский район | 73,7 | 44,2 | 4,2 | 46,4 | 62,7 | 43,6 | 55,5 | 52,3 | 64,0 | 66,8 |  |  |  | 50,9 | 61,0 |
| 17 | Злынковский район | 70,8 | 51,9 | 4,1 | 54,6 | 63,2 | 49,4 | 55,1 | 38,0 | 67,7 | 72,0 |  |  |  | 51,2 | 42,3 |
| 18 | Карачевский район | 68,1 | 46,7 | 4,3 | 54,7 | 56,4 | 60,4 | 51,0 | 62,6 | 52,5 | 74,4 |  |  |  | 54,3 | 60,0 |
| 19 | Клетнянский район | 67,9 | 50,9 | 3,9 | 49,8 | 54,5 | 58,5 | 48,8 | 55,8 |  | 41,0 |  |  |  | 47,6 | 62,5 |
| 20 | Климовский район | 68,9 | 43,6 | 4,1 | 47,1 | 44,0 | 39,8 | 51,7 | 53,0 | 59,0 | 49,0 |  |  |  | 56,8 | 79,8 |
| 21 | Клинцовский район | 63,1 | 36,6 | 3,9 | 44,3 | 54,6 | 35,0 | 42,6 | 46,1 | 53,0 |  |  |  |  | 45,7 |  |
| 22 | Комаричский район | 67,6 | 43,5 | 3,8 | 52,8 | 49,9 | 77,0 | 52,9 | 43,8 | 45,0 | 49,3 |  |  |  | 50,1 | 75,5 |
| 23 | Красногорский район | 69,3 | 51,4 | 4,3 | 51,8 | 70,3 | 70,0 | 55,5 | 55,0 |  | 74,5 |  |  |  | 54,1 | 65,0 |
| 24 | Мглинский район | 69,3 | 42,0 | 4,2 | 45,4 | 44,0 | 48,0 | 47,3 | 42,9 | 47,0 |  |  |  |  | 48,5 | 53,1 |
| 25 | Навлинский район | 72,3 | 47,1 | 4,2 | 53,9 | 60,9 | 57,0 | 57,4 | 59,2 |  | 78,6 |  |  |  | 55,5 | 77,2 |
| 26 | Новозыбковский район | 65,9 | 38,0 | 4,0 | 36,7 | 42,0 | 32,0 | 48,8 | 44,8 | 31,0 | 55,0 | 54,0 |  |  | 49,5 | 44,5 |
| 27 | Погарский район | 71,2 | 53,1 | 4,1 | 51,2 | 59,0 | 45,1 | 52,0 | 51,5 | 47,5 | 46,8 |  |  |  | 53,8 | 68,8 |
| 28 | Почепский район | 72,5 | 47,8 | 4,2 | 53,8 | 49,5 | 63,0 | 51,5 | 59,9 |  | 78,9 |  |  |  | 56,8 | 69,8 |
| 29 | Рогнединский район | 64,5 | 39,4 | 4,0 | 39,7 | 41,0 |  | 37,7 | 31,5 | 40,0 | 63,0 |  |  |  | 44,7 | 66,0 |
| 30 | Севский район | 67,1 | 41,0 | 4,0 | 44,0 | 57,2 | 42,0 | 55,3 | 46,4 |  | 76,0 |  |  |  | 50,5 | 65,5 |
| 31 | Стародубский район | 72,0 | 41,5 | 4,2 | 46,7 | 58,9 | 53,0 | 51,5 | 50,8 |  |  |  |  |  | 48,9 | 54,5 |
| 32 | г. Стародуб | 76,3 | 49,4 | 4,2 | 50,0 | 60,2 | 59,0 | 59,9 | 58,2 |  | 59,4 |  |  |  | 55,9 | 63,6 |
| 33 | Суземский район | 70,2 | 45,4 | 4,1 | 46,8 | 53,7 | 33,0 | 53,1 | 48,9 |  |  | 62,0 |  |  | 53,1 | 80,5 |
| 34 | Суражский район | 75,2 | 50,5 | 4,6 | 50,8 | 53,7 | 59,1 | 51,2 | 49,5 | 51,3 | 74,3 |  |  |  | 56,7 | 66,4 |
| 35 | Трубчевский район | 72,0 | 48,5 | 4,1 | 48,1 | 61,5 | 45,4 | 57,5 | 52,7 | 62,0 | 77,0 | 33,0 |  |  | 53,3 | 69,0 |
| 36 | Унечский район | 73,5 | 50,6 | 4,4 | 54,4 | 60,4 | 52,8 | 51,7 | 62,6 | 46,2 | 51,0 |  |  |  | 57,8 | 65,4 |
|  | **Брянская область** | **71,9** | **49,0** | **4,2** | **52,4** | **59,0** | **57,0** | **55,4** | **54,3** | **52,7** | **71,2** | **51,8** | **59,0** | **72,0** | **54,9** | **64,1** |

# Индивидуальные учебные достижения участников единого государственного экзамена в Брянской области

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№**  **п/п** | **Наименование АТЕ** | **Количество участников ЕГЭ, получивших 100 баллов**  **по предметам в 2016 году** | | | | | | | | | | | | | | |
| **Русский язык** | **Математика профильная** | **Физика** | **Химия** | **Информатика и ИКТ** | **Биология** | **История** | **География** | **Английский язык** | **Немецкий язык** | **Французский язык** | **Испанский язык** | **Обществознание** | **Литература** | **Итого** |
| 1 | Брасовский район | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 2 | Брянский район | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 3 | Выгоничский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 4 | г. Брянск (МБОУ БГЛ № 1) | 7 | 3 |  |  | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **11** |
| 5 | Бежицкий район | 4 | 1 |  | 1 | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **7** |
| 6 | Володарский район | 3 |  |  | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  | 1 | **5** |
| 7 | Советский район | 5 | 1 |  |  |  |  | 1 |  |  |  |  |  |  | 2 | **9** |
| 8 | Фокинский район | 4 |  |  |  |  |  |  | 1 |  |  |  |  |  | 1 | **6** |
| 9 | г. Клинцы | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 10 | г. Новозыбков | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 11 | г. Сельцо |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 12 | Гордеевский район |  |  |  | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 13 | Дубровский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 14 | Дятьковский район | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 15 | г. Фокино | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 16 | Жирятинский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 17 | Жуковский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 18 | Злынковский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 19 | Карачевский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | 1 | **1** |
| 20 | Клетнянский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 21 | Климовский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | 1 | **1** |
| 22 | Клинцовский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 23 | Комаричский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 24 | Красногорский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 25 | Мглинский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 26 | Навлинский район | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 27 | Новозыбковский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 28 | Погарский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 29 | Почепский район | 3 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **3** |
| 30 | Рогнединский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 31 | Севский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 32 | Стародубский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 33 | г. Стародуб | 2 |  |  | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **3** |
| 34 | Суземский район | 2 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **2** |
| 35 | Суражский район |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 36 | Трубчевский район | 1 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **1** |
| 37 | Унечский район | 2 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  | **2** |
|  | **Итого** | **40** | **5** |  | **4** | **2** |  | **1** | **1** |  |  |  |  |  | **6** | **59** |

Диаграмма

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Код предмета** | **Предметы** | **Количество участников ЕГЭ, получивших**  **100 баллов** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| 1 | Русский язык | 47 | 33 | 40 |
| 2 | Математика  (профильный уровень) | 1 | 1 | 5 |
| 3 | Физика |  | 1 |  |
| 4 | Химия | 5 | 10 | 4 |
| 5 | Информатика и ИКТ |  |  | 2 |
| 6 | Биология |  |  |  |
| 7 | История |  | 2 | 1 |
| 8 | География |  |  | 1 |
| 9 | Английский язык |  |  |  |
| 10 | Немецкий язык |  |  |  |
| 11 | Французский язык |  |  |  |
| 12 | Обществознание |  | 2 |  |
| 13 | Испанский язык |  |  |  |
| 18 | Литература | 5 | 2 | 6 |
| **Итого по всем предметам:** | | **58** | **53** | **59** |

# Список участников единого государственного экзамена в Брянской области в 2016 году, набравших 100 баллов по предметам

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | | **Наименование образовательной организации** | **Фамилия** | **Имя** | | **Отчество** | |
| **Русский язык** | | | | | | | |
| 1 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Белихина | Ангелина | | Сергеевна | |
| 2 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Евсикова | Кристина | | Алексеевна | |
| 3 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Катюшин | Станислав | | Владимирович | |
| 4 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Кривонос | Полина | | Сергеевна | |
| 5 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Морозова | Ангелина | | Олеговна | |
| 6 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Сычёва | Наталья | | Владимировна | |
| 7 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Яцюк | Александра | | Леонидовна | |
| 8 | | МБОУ "Брянский городской лицей №2  им. М.В.Ломоносова" | Прохоренко | Михаил | | Николаевич | |
| 9 | | МБОУ СОШ №11 г. Брянска | Федоричева | Анастасия | | Андреевна | |
| 10 | | МБОУ "Гимназия №2" г. Брянска | Кошелева | Валерия | | Викторовна | |
| 11 | | МБОУ "Гимназия №5" г. Брянска | Поляков | Янислав | | Михайлович | |
| 12 | | МБОУ "Гимназия №3" г. Брянска | Кочетова | Анастасия | | Андреевна | |
| 13 | | МБОУ СОШ № 46 г. Брянска | Логунова | Мария | | Алексеевна | |
| 14 | | МБОУ СОШ № 46г. Брянска | Спектор | Юлия | | Вячеславовна | |
| 15 | | Выпускник прошлых лет | Журавлева | Анастасия | | Витальевна | |
| 16 | | МБОУ СОШ № 4 с углубленным изучением отдельных предметов г. Брянска | Рейштат | Диана | | Юрьевна | |
| 17 | | МБОУ "Гимназия №6" г.Брянска | Кривошеев | Артем | | Сергеевич | |
| 18 | | МБОУ "СОШ № 9 с углубленным изучением отдельных предметов г. Брянска им Ф.И.Тютчева" | Ласая | Татьяна | | Евгеньевна | |
| 19 | | МБОУ "Гимназия №7 им. Героя России  С.В. Васильева" г. Брянска | Толмачева | Влада | | Сергеевна | |
| 20 | | МБОУ СОШ № 36 г. Брянска | Ласман | Виталия | | Станиславовна | |
| 21 | | МБОУ "Лицей №27 им. Героя Советского Союза И.Е. Кустова" | Горбачева | Алина | | Дмитриевна | |
| 22 | | МБОУ "Лицей №27 им. Героя Советского Союза И.Е. Кустова" | Трубицын | Кирилл | | Андреевич | |
| 23 | | Выпускник прошлых лет | Ковалёва | Мария | | Михайловна | |
| 24 | | МБОУ- гимназия №1 им Ю.А. Гагарина г. Клинцы | Одноворченко | Елена | | Геннадьевна | |
| 25 | | МБОУ Локотская СОШ №1 им. П.А. Маркова | Кирюхина | Наталья | | Сергеевна | |
| 26 | | МБОУ "Снежская гимназия" Брянского района | Гапоненко | Кристина | | Алексеевна | |
| 27 | | ГБОУ СПО "Новозыбковский профессионально-педагогический колледж" | Герасименко | Максим | | Александрович | |
| 28 | | МБОУ "Фокинская СОШ №3" | Кравцива | Анастасия | | Владимировна | |
| 29 | | МБОУ Дятьковская СОШ №1 | Хроленок | Екатерина | | Владимировна | |
| 30 | | МБОУ Стародубская СОШ №2 | Булей | Полина | | Сергеевна | |
| 31 | | МБОУ Стародубская СОШ №3 | Шерстюк | Дарья | | Васильевна | |
| 32 | | МБОУ "Гимназия №1 п.Навля" | Боровик | Никита | | Сергеевич | |
| 33 | | МБОУ "СОШ №1" г.Почеп | Петухова | Ангелина | | Юрьевна | |
| 34 | | МБОУ "СОШ №1" г.Почеп | Толкачева | Анна | | Дмитриевна | |
| 35 | | МБОУ "Гимназия №1" г.Почеп | Еремкина | Ольга | | Романовна | |
| 36 | | МБОУ "Суземская СОШ №2" | Гришина | Юлия | | Николаевна | |
| 37 | | МБОУ "Суземская СОШ №2" | Шпакова | Мария | | Александровна | |
| 38 | | МБОУ Трубчевская гимназия им. М.Т. Калашникова | Титова | Екатерина | | Ивановна | |
| 39 | | МОУ СОШ №3 г.Унеча | Буховец | Влада | | Владимировна | |
| 40 | | МОУ СОШ №3 г.Унеча | Кожанова | Ольга | | Николаевна | |
| **Математика (профильный уровень)** | | | | | | | |
| 1 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Коряжкина | Анна | | Максимовна | |
| 2 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Кривошеев | Кирилл | | Юрьевич | |
| 3 | | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина" | Юрченко | Петр | | Олегович | |
| 4 | | МБОУ "Гимназия №6" г.Брянска | Терещенков | Евгений | | Александрович | |
| 5 | | МБОУ "Гимназия №2" г.Брянска | Самохин | Валентин | | Юрьевич | |
| **Химия** | | | | | | | |
| 1 | МБОУ "Гимназия №5" г.Брянска | | Дмитриева | | Юлия | | Михайловна |
| 2 | МБОУ "Гимназия №4" г.Брянска | | Сережников | | Максим | | Олегович |
| 3 | МБОУ Гордеевская СОШ | | Пиргунова | | Татьяна | | Михайловна |
| 4 | МБОУ "Стародубская СОШ №1 | | Руденко | | Юрий | | Геннадьевич |
| **Информатика и ИКТ** | | | | | | | |
| 1 | МБОУ "Брянский городской лицей №1  им. А.С. Пушкина"а | | Розанов | | Никита | | Олегович |
| 2 | МБОУ "СОШ №13 им. Героя Советского Союза И.Б.Катунина" | | Митин | | Алексей | | Геннадьевич |
| **История** | | | | | | | |
| 1 | МБОУ СОШ №41 г. Брянска | | Климочко | | Богдан | | Витальевич |
| **География** | | | | | | | |
| 1 | МБОУ "Гимназия №7 им. Героя России  С.В. Васильева" г. Брянска | | Шатая | | Алина | | Алексеевна |
| **Литература** | | | | | | | |
| 1 | МБОУ "Гимназия №7 им. Героя России  С.В. Васильева" г. Брянска | | Терк | | Мария | | Михайловна |
| 2 | МБОУ СОШ № 56 г. Брянска | | Сапунова | | Анна | | Владимировна |
| 3 | МБОУ «Лицей № 27 имени Героя Советского Союза И.Е. Кустова" г. Брянска | | Сосенкина | | Анастасия | | Алексеевна |
| 4 | Выпускник прошлых лет | | Васина | | Мария | | Геннадьевна |
| 5 | Выпускник прошлых лет | | Асоева | | Мария | | Александровна |
| 6 | МБОУ Климовская СОШ №2 | | Ситникова | | Елена | | Владимировна |

# Общие сведения о выполнении заданий единого государственного экзамена по предметам в 2016 году в Брянской области

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Код предмета** | **Предмет** | **Участников** | **Не приступили к выполнению части 2**  **(с развернутым ответом)** | |
| **всего** | **всего** | **% от общего**  **количества** |
| 1 | Русский язык | 5581 | 85 | 1,5% |
| 2 | Математика | 4123 | 858 | 20,8% |
| 3 | Физика | 1590 | 569 | 35,8% |
| 4 | Химия | 817 | 13 | 1,6% |
| 5 | Информатика и ИКТ | 431 | 73 | 16,9% |
| 6 | Биология | 1251 | 42 | 3,4% |
| 7 | История | 1084 | 57 | 5,3% |
| 8 | География | 108 | 7 | 6,5% |
| 9 | Английский язык | 352 | 8 | 2,3% |
| 10 | Немецкий язык | 10 | 0 | 0% |
| 11 | Французский язык | 2 | 0 | 0% |
| 12 | Обществознание | 3206 | 34 | 1,1% |
| 13 | Испанский язык | 2 | 0 | 0% |
| 18 | Литература | 291 | 11 | 3,8% |

Диаграмма

# Сведения об участниках ЕГЭ, не приступавших к выполнению заданий части 2 (с развернутым ответом) в 2014-2016 гг.

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Код предмета** | **Предмет** | **Доля участников, не приступавших к выполнению части 2, от общего количества участников ЕГЭ по предмету** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| 1 | Русский язык | 10,4% | 1,2% | 1,5% |
| 2 | Математика | 44,8% | 33,0% | 20,8% |
| 3 | Физика | 35,9% | 30,9% | 35,8% |
| 4 | Химия | 13,3% | 2,7% | 1,6% |
| 5 | Информатика и ИКТ | 21,3% | 22,2% | 16,9% |
| 6 | Биология | 11,3% | 1,4% | 3,4% |
| 7 | История | 5,1% | 2,7% | 5,3% |
| 8 | География | 14,5% | 1,2% | 6,5% |
| 9 (10,11,13) | Иностранные языки | 1,9% | 1,8% | 2,2% |
| 12 | Обществознание | 9,6% | 1,2% | 1,1% |
| 18 | Литература | 8,5% | 0,4% | 3,8% |

# СВОДНЫЕ (ОБЩИЕ) РЕЗУЛЬТАТЫ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ВЫПУСКНИКОВ ТЕКУЩЕГО ГОДА В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ

# Выпускники 2016 года - участники ЕГЭ по образовательным организациям с различными образовательными программами

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Образовательные организации** | **Количество ОО** | **Количество участников** | **Количество человеко/экзаменов** | **Средний балл** | **Количество участников, не преодолевших минимальный порог баллов** | **Количество участников, набравших 100 баллов** |
| Средняя общеобразовательная школа (в т.ч. ВСОШ) | 328 | 4027 | 16980 | 57,3 | 941 | 21 |
| Средняя общеобразовательная школа с углубленным преподаванием отдельных предметов | 2 | 93 | 388 | 63,7 | 20 | 2 |
| Гимназия | 15 | 636 | 2698 | 68,1 | 46 | 16 |
| Лицей | 5 | 368 | 1589 | 69,7 | 22 | 15 |
| Кадетская школа-интернат | 4 | 81 | 360 | 53,2 | 15 | 0 |
| Общеобразовательные классы при учреждении СПО | 1 | 66 | 247 | 66,9 | 5 | 1 |
| **Брянская область** | **355** | **5271** | **22262** | **59,7** | **1049** | **55** |

# Результаты ЕГЭ выпускников текущего года в Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Количество участников по предметам в 2016 году** | **Средний балл по предмету** | **Количество/доля участников, набравших 100 баллов** | | **Количество/доля участников, не преодолевших минимальный порог баллов** | |
| Русский язык | 5271 | 72,6 | 38 | 0,7% | 4 | 0,1% |
| Математика (профильная) | 3916 | 49,6 | 5 | 0,1% | 277 | 7,1% |
| Математика (базовая) | 4465 | 4,2 |  |  | 40 | 0,9% |
| Физика | 1500 | 52,8 |  |  | 34 | 2,3% |
| Химия | 754 | 60,0 | 4 | 0,5% | 50 | 6,6% |
| Информатика и ИКТ | 406 | 58,1 | 2 | 0,5% | 39 | 9,6% |
| Биология | 1171 | 55,8 |  |  | 135 | 11,5% |
| История | 1023 | 55,1 | 1 | 0,1% | 60 | 5,9% |
| География | 100 | 52,4 | 1 | 1,0% | 8 | 8,0% |
| Английский язык | 333 | 71,8 |  |  | 1 | 0,3% |
| Немецкий язык | 9 | 50,9 |  |  |  |  |
| Французский язык | 2 | 59,0 |  |  |  |  |
| Испанский язык | 1 | 80,0 |  |  |  |  |
| Обществознание | 3062 | 55,3 |  |  | 399 | 13,0% |
| Литература | 249 | 65,8 | 4 | 1,6% | 2 | 0,8% |
| **Итого :** | **22262** | **59,7** | **55** | **0,2%** | **1049** | **4,7%** |

# Сведения о результатах выпускников текущего года общеобразовательных организаций Брянской области в 2015-2016 гг.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Общеобразовательный предмет** | **Количество участников ЕГЭ-выпускников ТГ** | | **Средний тестовый балл** | | **Количество 100-балльников** | | **Количество получивших балл ниже минимального** | |
| **2015 г.** | **2016 г.** | **2015 г.** | **2016 г.** | **2015 г.** | **2016 г.** | **2015 г.** | **2016 г.** |
| Русский язык | 5860 | 5271 | 68,1 | 72,6 | 33 | 38 | 17 | 4 |
| Математика (профильная) | 4564 | 3916 | 48,9 | 49,6 | 1 | 5 | 386 | 277 |
| Математика (базовая) | 3272 | 4465 | 4,1 | 4,2 |  |  | 75 | 40 |
| Физика | 1412 | 1500 | 52,7 | 52,8 | 1 |  | 56 | 34 |
| Химия | 835 | 754 | 62,0 | 60,0 | 10 | 4 | 42 | 50 |
| Информатика и ИКТ | 426 | 406 | 51,0 | 58,1 |  | 2 | 81 | 39 |
| Биология | 1335 | 1171 | 58,5 | 55,8 | 2 |  | 133 | 135 |
| История | 1141 | 1023 | 53,7 | 55,1 | 2 | 1 | 60 | 60 |
| География | 112 | 100 | 55,4 | 52,4 |  | 1 | 7 | 8 |
| Английский язык | 343 | 333 | 64,9 | 71,8 |  |  | 8 | 1 |
| Немецкий язык | 13 | 9 | 47,7 | 50,9 |  |  | 1 |  |
| Французский язык |  | 2 |  | 59,0 |  |  |  |  |
| Испанский язык | 1 | 1 | 61,0 | 80,0 |  |  |  |  |
| Обществознание | 3544 | 3062 | 57,4 | 55,3 | 2 |  | 358 | 399 |
| Литература | 223 | 249 | 65,0 | 65,8 | 1 | 4 | 3 | 2 |

**Статистические данные по среднему баллу ЕГЭ выпускников текущего года по образовательным организациям с различными образовательными программами в 2016 году**

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Всего участников - ВТГ** | | **СОШ** | | **СОШ с УПОП** | | **Гимназия** | | **Лицей** | | **Кадетская школа-интернат** | | **Общеобразовательные классы при учреждении СПО** | |
| **Количество** | **Средний балл** | **Количество** | **Средний балл** | **Количество** | **Средний балл** | **Количество** | **Средний балл** | **Количество** | **Средний балл** | **Количество** | **Средний балл** | **Количество** | **Средний балл** |
| Русский язык | **5271** | **72,6** | 4027 | 70,6 | 93 | 75,9 | 636 | 80,0 | 368 | 80,8 | 81 | 64,7 | 66 | 78,1 |
| Математика (профильный уровень) | **3916** | **49,6** | 3023 | 47,1 | 71 | 56,4 | 443 | 57,5 | 265 | 62,6 | 69 | 47,2 | 45 | 57,9 |
| Математика (базовый уровень) | **4465** | **4,2** | 3518 | 4,2 | 66 | 4,2 | 494 | 4,5 | 295 | 4,6 | 64 | 4,1 | 28 | 4,1 |
| Физика | **1500** | **52,8** | 1137 | 50,6 | 25 | 55,1 | 171 | 59,3 | 111 | 63,6 | 38 | 46,2 | 3 | 44,0 |
| Химия | **754** | **60,0** | 519 | 56,7 | 10 | 67,8 | 125 | 67,9 | 95 | 67,5 | 2 | 75,5 | 3 | 44,0 |
| Информатика и ИКТ | **406** | **58,1** | 236 | 53,5 | 15 | 70,1 | 93 | 63,7 | 48 | 69,7 | 9 | 30,0 | 5 | 75,0 |
| Биология | **1171** | **55,8** | 912 | 53,0 | 14 | 56,0 | 139 | 66,1 | 99 | 67,6 | 3 | 62,7 | 4 | 53,8 |
| История | **1023** | **55,1** | 759 | 52,4 | 20 | 57,8 | 122 | 65,9 | 72 | 64,1 | 31 | 53,1 | 19 | 59,7 |
| География | **100** | **52,4** | 80 | 50,8 | 1 | 83,0 | 6 | 67,3 | 1 | 65,0 | 12 | 52,3 |  |  |
| Английский язык | **333** | **71,8** | 163 | 66,1 | 8 | 69,5 | 105 | 78,3 | 49 | 77,0 |  |  | 8 | 75,4 |
| Немецкий язык | **9** | **50,9** | 8 | 47,4 |  |  | 1 | 79,0 |  |  |  |  |  |  |
| Французский язык | **2** | **59** | 2 | 59 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Испанский язык | **1** | **80** | 1 | 80 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| Обществознание | **3062** | **55,3** | 2410 | 53,5 | 59 | 56,7 | 327 | 63,2 | 172 | 63,9 | 50 | 51,0 | 44 | 62,4 |
| Литература | **249** | **65,8** | 185 | 64,6 | 6 | 70,3 | 36 | 72,7 | 14 | 66,2 | 1 | 69,0 | 7 | 56,6 |

# Общие сведения о результатах единого государственного экзамена выпускников отдельных образовательных организаций Брянской области в 2016 году

# Общие сведения о результатах единого государственного экзамена в 2016 году выпускников инновационных образовательных организаций

В 2016 году в Брянской области в едином государственном экзамене принимали участие 1097 выпускников инновационных образовательных организаций, к которым относятся 5 лицеев, 15 гимназий и 2 средние общеобразовательные школы с углубленным изучением отдельных предметов. В общей сложности выпускники данных видов образовательных организаций сдали 4675 экзаменов. Подробные сведения о результатах ЕГЭ выпускников инновационных образовательных организаций Брянской области приведены в разделах данного отчета по предметам.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Инновационные**  **общеобразовательные организации** | **Количество участников ЕГЭ** | | **Количество человек/экзаменов в 2016 году** | **Количество экзаменов, приходящееся на одного участника ЕГЭ** | **Средний балл по всем предметам[[2]](#footnote-2)** | **Средний балл по всем предметам по Брянской области** |
| **Человек** | **Доля от общего количества выпускников в 2016 году** |
| 1 | Лицеи | 368 | 7,0% | 1589 | 4,3 | 69,7 | 59,7 |
| 2 | Гимназии | 636 | 12,1% | 2698 | 4,2 | 68,7 |
| 3 | СОШ с углубленным изучением отдельных предметов | 93 | 1,8% | 388 | 4,2 | 63,7 |
| Итого по инновационным образовательным организациям Брянской области | | **1097** | **20,8%** | **4675** | **4,3** | **68,3** |

Диаграмма

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Инновационные образовательные организации** | **Средний балл по всем предметам** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Лицеи | 65,4 | 68,5 | 69,7 |
| Гимназии | 64,2 | 67,1 | 68,7 |
| СОШ с углубленным изучением отдельных предметов | 57,0 | 65,9 | 63,7 |
| **Итого по инновационным образовательным**  **организациям Брянской области:** | **64,0** | **67,5** | **68,3** |

Диаграмма

Диаграмма

# Общие сведения о результатах единого государственного экзамена в 2016 году выпускников образовательных организаций интернатного типа

В 2016 году в ЕГЭ принял участие 81 выпускник из 4 кадетских школ-интернатов. Школы-интернаты для детей, оставшихся без попечения родителей, в 2016 году не участвовали в ЕГЭ по причине отсутствия контингента среднего общего образования.

Участниками кадетских школ - интернатов было сдано 360 экзаменов. Выпускники указанных образовательных организаций приняли участие в сдаче двенадцати предметов единого государственного экзамена, исключая ЕГЭ по иностранным языкам. Кроме двух обязательных предметов (русский язык и математика), самое большое количество выпускников школ-интернатов выбрали для прохождения ЕГЭ по учебным предметам "Обществознание" (61,7%), "Физика" (46,9%) и "История" (38,3%).

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Образовательные организации** | **Количество участников ЕГЭ данного типа ОО** | **Количество человек/экзаменов в 2016 году** | **Количество экзаменов, приходящееся на одного участника ЕГЭ** | **Средний балл по всем предметам[[3]](#footnote-3)** | **Средний балл по всем предметам по Брянской области** |
| Образовательные организации интернатного типа Брянской области (кадетские школы-интернаты) | 81 | 360 | 4,4 | 53,2 | 59,7 |

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Год** | **Количество участников ЕГЭ интернатного типа ОО** | **Количество человек/экзаменов** | **Количество экзаменов, приходящееся на одного участника ЕГЭ** | **Средний балл по всем предметам** |
| **2014 год** | 77 | 483 | 6,3 | 47,1 |
| **2015 год** | 79 | 340 | 4,3 | 43,6 |
| **2016 год** | 81 | 360 | 4,4 | 53,2 |

Диаграмма

# **Сведения о выпускниках текущего года - участниках ЕГЭ в 2016 году в Брянской области, не преодолевших минимальный порог по обязательным предметам**

Таблица

**Количество выпускников, не преодолевших минимальный порог**

**по русскому языку и математике**

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Год** | **Выпускники средних школ** | | **Выпускники вечерних школ** | | **Выпускники образовательных организаций интернатного типа (кадетские корпуса и пр.)** | | **Итого по Брянской области**  **(не получили аттестат о среднем общем образовании)** |
| **Количество** | **% от общего количества выпускников данного вида ОО** | **Количество** | **% от общего количества выпускников данного вида ОО** | **Количество** | **% от общего количества выпускников данного вида ОО** |
| **2014 год** | 89 | 1,4% | 1 | 3,6% | 0 | 0,0% | 90 |
| **2015 год** | 82 | 1,4% | 2 | 6,7% | 5 | 6,3% | 89 |
| **2016 год** | 26 | 0,5% | 2 | 7,1% | 1 | 1,2% | 29[[4]](#footnote-4) |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "РУССКИЙ ЯЗЫК" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В 2016 году в едином государственном экзамене по учебному предмету "Русский язык" в Брянской области приняли участие 5581 человек. Из них: 5271 выпускник образовательных организаций среднего общего образования, 182 обучающихся учреждений среднего профессионального образования, 89 выпускников прошлых лет, 38 выпускников, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях стран СНГ, и 1 обучающийся, не прошедший ГИА в предыдущие годы обучения.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение образовательной программы среднего общего образования по русскому языку в 2015 году, составившее **24 балла**. В 2016 году в соответствии с указанным документом минимальное количество баллов по русскому языку не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Русский язык" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по русскому языку | 5581 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по русскому языку | 71,9 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по русскому языку, не превысивших минимальный порог баллов | 10 участников  (0,2%) |
| Количество выпускников, не преодолевших минимальное количество баллов по русскому языку после пересдачи и апелляций (не получили аттестат о среднем общем образовании) | 3 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 40 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по русскому языку в Брянской области | 6503 | 6050 | 5581 |
| Средний балл ЕГЭ по русскому языку | 65,3 | 67,9 | 71,9 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ в Брянской области по русскому языку, не превысивших минимальный порог баллов | 20 участников  (0,3%) | 18 участников  (0,3%) | 10 участников  (0,2%) |
| Количество выпускников, не преодолевших минимальное количество баллов по русскому языку после пересдачи и апелляций (не получили аттестат о среднем общем образовании) | 1 | 2 | 3 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 47 | 33 | 40 |

Сравнительные данные таблицы 31 показывают, что по сравнению с 2015 годом в 2016 году уменьшилось количество участников ЕГЭ по русскому языку на 469 человек; средний балл увеличился на 4; доля участников ЕГЭ, не преодолевших минимальный установленный порог баллов, уменьшилась до 0,2%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | | | **Средний балл** | | | | | **Количество участников ЕГЭ по русскому языку, получивших балл ниже установленного** | | | | | **Доля участников ЕГЭ по русскому языку, получивших балл ниже установленного** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** |
| **ИТОГО по Брянской области:** | **5271** | **182** | **89** | **38** | **1** | **72,6** | **56,2** | **64,6** | **75,7** | **51,0** | **4** | **5** | **1** | **0** | **0** | **0,1%** | **2,8%** | **1,1%** | **0,0%** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по русскому языку, получивших балл ниже минимального** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской**  **области:** | **6503** | **6050** | **5581** | **65,3** | **67,9** | **71,9** | **0,3%** | **0,3%** | **0,2%** |

# Результаты ЕГЭ по предмету "Русский язык" выпускников образовательных организаций г. Брянска в 2016 году (без учащихся учреждений СПО, школ-интернатов, выпускников прошлых лет и иностранных граждан)

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по русскому языку, получивших балл ниже**  **установленного** | **Доля участников ЕГЭ по русскому языку, получивших балл ниже установленного** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **1967** | **75,0** | **2** | **0,1%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл, ниже установленного** | | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **2225** | **2086** | **1967** | **69,4** | **69,5** | **75,0** | | **0,04%** | **0,3%** | **0,1%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Русский язык" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п\п** | **Код ОО** | **Образовательная организация** | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников, получивших балл ниже установленного** | **Доля участников, получивших балл ниже установленного** |
| **Лицеи** | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | | | **368** | **80,8** | **0** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | | | **636** | **80,0** | **0** | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | | | **93** | **75,9** | **0** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Код ОО** | **Образовательная организация** | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Доля участников, получивших балл ниже установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | | | **362** | **368** | **77,4** | **80,8** | **0,0%** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | | | **580** | **636** | **76,2** | **80,0** | **0,0%** | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | | | **93** | **93** | **76,9** | **75,9** | **0,0%** | **0,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "МАТЕМАТИКА" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

Согласно письму Рособрнадзора от 16.09.2014 г. №02-624 и в соответствии с Концепцией развития математического образования в Российской Федерации ЕГЭ по математике был разделён на два уровня: базовый и профильный. Выпускники могли выбирать либо оба уровня одновременно, либо только один из уровней. Для получения аттестата о среднем общем образовании, а также для поступления в образовательную организацию высшего образования, где в перечне вступительных испытаний отсутствует учебный предмет "Математика", достаточно было сдать экзамен по предмету на базовом уровне. Для поступления в образовательную организацию высшего образования, в которой учебный предмет "Математика" включен в перечень вступительных испытаний, необходимо было сдавать экзамен на профильном уровне.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Математика (чел./экз.)** | | | | | |
| 8621 | | | | | |
| **Математика (базовый уровень)** | | | **Математика (профильный уровень)** | | |
| 4498 (чел.) | | | 4123 (чел.) | | |
| **Участники ЕГЭ по математике (чел.)** | | | | | |
| 5504 | | | | | |
| **Участники ЕГЭ только базового уровня (чел.)** | | **Участники ЕГЭ двух уровней (чел.)** | | **Участники ЕГЭ только профильного уровня (чел.)** | |
| 1381 | | 3117 | | 1006 | |
| **Успешно сдали** | **Не преодолели минимальный порог** | **Успешно сдали** | **Не преодолели минимальный порог** | **Успешно сдали** | **Не преодолели минимальный порог** |
| 1359 | 22 | 2829 | 288 | 938 | 68 |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Участники, не преодолевшие минимальный порог по математике (чел.)** | | | | | |
| 378 | | | | | |
| **Имеют "2" (базовый уровень) (чел.)** | **Участники ЕГЭ двух уровней по математике, не преодолевшие минимальный порог** | | | | **Не преодолевшие минимальный порог (профильный уровень)**  **(чел.)** |
| 22 | 288 | | | | 68 |
| **базовый уровень** | **оба уровня** | | **профильный уровень** |
| 15 | 13 | | 260 |
| **математика (базовый уровень)** | | | **математика (профильный уровень)** | | |
| 50 | | | 341 | | |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "МАТЕМАТИКА" (ПРОФИЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ) В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В 2016 году в едином государственном экзамене по учебному предмету "Математика" (профильный уровень) в Брянской области приняли участие 4123 человека. Из них: 3916 выпускников образовательных организаций среднего общего образования, 104 обучающихся учреждений среднего профессионального образования, 77 выпускников прошлых лет, 23 участника, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях, и 3 участника, не прошедших ГИА в 2015 году.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение образовательной программы среднего общего образования по математике (профильный уровень) в 2015 году, составившее **27 баллов**. В 2016 году в соответствии с указанным документом минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (профильный уровень) в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по математике (профильный уровень) | 4123 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по математике (профильный уровень) | 48,9 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по математике (профильный уровень), не превысивших минимальный порог баллов | 341 участник  (8,3%) |
| Количество выпускников, не преодолевших минимальное количество баллов по математике (профильный уровень) после пересдачи и апелляций (не получили аттестат о среднем общем образовании) | 4 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 5 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников по математике (профильный уровень) в Брянской области | 6386 | 4691 | 4123 |
| Средний балл по математике (профильный уровень) | 44,7 | 48,8 | 48,9 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по математике (профильный уровень) в Брянской области, не превысивших минимальный порог баллов | 101 участник  (1,6%) | 416 участников  (8,9%) | 341 участник  (8,3%) |
| Количество выпускников, не преодолевших минимальное количество баллов по математике (профильный уровень) после пересдачи и апелляций (не получили аттестат о среднем общем образовании) | 70 | 11 | 4 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 1 | 1 | 5 |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | | | **Средний балл** | | | | | **Количество участников ЕГЭ по профильной математике , получивших балл ниже установленного** | | | | | **Доля участников ЕГЭ по профильной математике, получивших балл ниже установленного** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** |
| **ИТОГО по Брянской области:** | **3916** | **104** | **77** | **23** | **3** | **49,6** | **27,8** | **39,6** | **61,9** | **19,0** | **277** | **44** | **17** | **2** | **1** | **7,1%** | **42,7%** | **21,8%** | **8,7%** | **50,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской**  **области:** | **6386** | **4691** | **4123** | **44,7** | **48,8** | **48,9** | **8,9%** | **8,3%** |

# Результаты ЕГЭ по предмету "Математика" (профильный уровень) по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ, получивших балл ниже установленного** | **Доля участников ЕГЭ, получивших балл ниже**  **установленного** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **1443** | **53,5** | **66** | **4,6%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ, получивших балл ниже установленного** | |
| **2014**  **год** | **2015**  **год** | **2016**  **год** | **2014**  **год** | **2015**  **год** | **2016**  **год** | **2015**  **год** | **2016**  **год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **2220** | **1594** | **1443** | **50,0** | **52,7** | **53,5** | **5,3%** | **4,6%** |

# Результаты ЕГЭ учебному предмету "Математика" (профильный уровень) выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников, получивших балл ниже установленного** | **Доля участников, получивших балл ниже установленного** | |
| **Лицеи** | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **265** | **62,6** | **4** | **1,5%** | |
| **Гимназии** | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **443** | **57,5** | **17** | **3,8%** | |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **71** | **56,4** | **3** | | **4,2%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Доля участников, получивших балл ниже установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **300** | **265** | **58,6** | **62,6** | **4,3%** | **1,5%** |
| **Гимназии** | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **439** | **443** | **56,6** | **57,5** | **2,3%** | **3,8%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением**  **отдельных предметов:** | **73** | **71** | **56,8** | **56,4** | **4,1%** | **4,2%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "МАТЕМАТИКА" (БАЗОВЫЙ УРОВЕНЬ) В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В едином государственном экзамене по учебному предмету "Математика" (базовый уровень) приняли участие 4498 человек. Из них: 4465 выпускников текущего года образовательных организаций среднего общего образования, 24 обучающихся учреждений среднего профессионального образования, 3 выпускника прошлых лет, 1 участник, получивший среднее образование в иностранных образовательных организациях, и 5 участников, не прошедших ГИА в 2015 году.

Распоряжением Рособрнадзора № 794-10 от 23.03.2015 установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по пятибалльной шкале по учебному предмету "Математика" (базовый уровень), подтверждающее освоение выпускником образовательной программы среднего общего образования по предмету "Математика" в 2015 году, составившее **3 балла (удовлетворительно).** В 2016 году в соответствии с указанным документом минимальное количество баллов не изменилось.

# Рекомендации по переводу первичных баллов ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (базовый уровень) в отметки по пятибалльной шкале

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Отметка по**  **пятибалльной шкале** | **"2"**  **(неудовлетворительно)** | **"3"**  **(удовлетворительно)** | **"4"**  **(хорошо)** | **"5"**  **(отлично)** |
| Общий балл | 0-6 | 7-11 | 12-16 | 17-20 |
| Процент от максимального балла (%) | 0-30 | 35-55 | 60-80 | 85-100 |

# Результаты ЕГЭ по предмету "Математика" (базовый уровень) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты Брянской области в 2016 году** | |
| Минимальный балл | 7 | |
| Максимальный балл | 20 | |
| Количество участников | 4498 | |
| Средний балл | 15,0 | |
| Средняя отметка | 4,2 | |
| Качество знаний | 81,9% | |
| Количество участников, набравших максимальный балл | 248 | 5,5% |
| Количество участников, получивших отметку "5" | 1862 | 41,4% |
| Количество участников, получивших отметку "4" | 1824 | 40,6% |
| Количество участников, получивших отметку "3" | 762 | 16,9% |
| Количество участников, получивших отметку "2" | 50 | 1,1% |
| Количество выпускников, не получивших аттестата о среднем общем образовании | 22 | |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | | | **Средняя отметка** | | | | | **Количество участников ЕГЭ по математике базового уровня , получивших отметку "2"** | | | | | **Доля участников ЕГЭ по математике базового уровня, получивших отметку "2"** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** |
| **ИТОГО по Брянской области:** | **4465** | **24** | **3** | **1** | **5** | **4,2** | **2,9** | **5,0** | **4,0** | **2,6** | **40** | **8** | **0** | **0** | **2** | **0,9%** | **36,4%** | **0,0%** | **0,0%** | **40,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | **Средний балл** | | **Средняя отметка** | | **Доля участников по предмету, получивших отметку "2"** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской**  **области:** | **3316** | **4498** | **14,5** | **15,0** | **4,1** | **4,2** | **2,4%** | **1,1%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (базовый уровень) по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | **Средний балл** | **Средняя отметка** | **Количество участников, получивших отметку "2"** | **Доля участников, получивших**  **отметку "2"** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **1675** | **15,5** | **4,3** | **0,6%** | **1677** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | **Средний балл** | | **Средняя отметка** | | **Доля участников, получивших**  **отметку "2"** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **1112** | **1675** | **15,2** | **15,5** | **4,2** | **4,3** | **1,3%** | **0,6%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Математика" (базовый уровень) выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | **Средний балл** | **Средняя отметка** | **Количество участников, получивших отметку "2"** | **Доля**  **участников,**  **получивших отметку "2"** |
| **Лицеи** | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **296** | **16,6** | **4,6** | **2** | **0,7%** |
| **Гимназии** | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **494** | **16,2** | **4,5** | **1** | **0,2%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **66** | **15,3** | **4,2** | **0** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | **Средний балл** | | **Средняя отметка** | | | **Доля**  **участников, получивших отметку "2" в 2016 году** |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | |
| **Лицеи** | | | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **182** | **296** | **16,4** | **16,6** | **4,5** | | **4,6** | **0,7%** |
| **Гимназии** | | | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **281** | **494** | **16,9** | **16,2** | **4,6** | | **4,5** | **0,2%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **48** | **66** | **16,3** | **15,3** | **4,5** | | **4,2** | **0,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ФИЗИКА" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В 2016 году в едином государственном экзамене по учебному предмету "Физика" в Брянской области приняли участие 1590 человек. Из них: 1500 выпускников образовательных организаций среднего общего образования, 47 выпускников прошлых лет, 30 выпускников учреждений среднего профессионального образования 13 выпускников, получивших образование в иностранных образовательных организациях.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение образовательной программы среднего общего образования по учебному предмету "Физика" в 2015 году, составившее **36 баллов**. В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты единого государственного экзамена по учебному предмету "Физика" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по физике | 1590 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по физике | 52,4 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по физике, не превысивших минимальный порог баллов | 48 участника (3,0%) |
| Количество участников ЕГЭ по физике, набравших 100 баллов | 0 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по физике  в Брянской области | 1510 | 1481 | 1590 |
| Средний балл по физике | 46,5 | 52,4 | 52,4 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ в Брянской области по физике, не превысивших  минимальный порог баллов | 183 участника (12,1%) | 63 участника (4,3%) | 48 участников (3,0%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших  100 баллов | 0 | 1 | 0 |

Сравнительные данные результатов ЕГЭ по учебному предмету "Физика", приведённые в таблице 60, свидетельствуют о том, что по сравнению с 2015 годом в 2016 году увеличилось количество участников ЕГЭ по физике на 109 человек; средний балл не изменился и составляет 52,4; доля участников ЕГЭ по физике, не преодолевших минимальный установленный порог баллов, уменьшилась с 4,3% до 3,0%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | | **Средний балл** | | | | **Количество участников ЕГЭ по физике,**  **получивших балл ниже установленного** | | | | **Доля участников ЕГЭ по физике, получивших балл ниже**  **установленного** | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** |
| **ИТОГО по Брянской**  **области:** | **1500** | **30** | **47** | **13** | **52,8** | **40,9** | **44,5** | **67,0** | **34** | **4** | **9** | **1** | **2,3%** | **13,3%** | **19,1%** | **7,7%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **1510** | **1481** | **1590** | **46,5** | **52,4** | **52,4** | **12,1%** | **4,3%** | **3,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Физика" по районам г.Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | |
| **участников** | **%** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **539** | **56,9** | **4** | **0,7%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Количество участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **583** | **506** | **539** | **51,0** | **57,3** | **56,9** | **6,9%** | **2,0%** | **0,7%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Физика" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | **Доля участников ЕГЭ**  **по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** |
| **Лицеи** | | | |  |
| **ИТОГО по лицеям:** | **111** | **63,6** | **0** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | |  |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **171** | **59,3** | **1** | **0,6%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | |  |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **25** | **55,1** | **0** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Доля**  **участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **106** | **111** | **64,0** | **63,6** | **0,0%** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **130** | **171** | **60,3** | **59,3** | **0,8%** | **0,6%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **14** | **25** | **59,5** | **55,1** | **7,1%** | **0,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ХИМИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В 2016 году в ЕГЭ по учебному предмету "Химия" приняли участие 817 человек. Из них: 754 выпускников образовательных организаций среднего общего образования, 27 выпускников прошлых лет, 25 обучающихся учреждений среднего профессионального образования, 10 выпускников, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение основной образовательной программы среднего общего образования по учебному предмету "Химия" в 2015 году, составившее **36 баллов**. В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Химия" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты Брянской области**  **в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по химии | 817 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по химии | 59,0 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по химии,  не превысивших минимальный порог баллов | 70 участников (8,6%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 4 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по химии в Брянской области | 860 | 887 | 817 |
| Средний балл по химии | 60,7 | 61,7 | 59,0 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ в Брянской области по химии, не превысивших  минимальный порог баллов | 66 участников (7,7%) | 52 участника (5,9%) | 70 участников (8,6%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 5 | 10 | 4 |

Сравнительные данные результатов единого государственного экзамена по учебному предмету "Химия", приведённые в таблице 69, свидетельствуют о том, что в 2016 году уменьшилось количество участников ЕГЭ по химии на 70 человек; средний балл снизился на 2,7; при этом доля участников ЕГЭ по химии, не преодолевших минимальный установленный порог баллов, уменьшилась на 2,7%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | | **Средний балл** | | | | **Количество**  **участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | | | **Доля участников ЕГЭ по химии, получивших балл ниже**  **установленного** | | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** |  | | **ИГ** | |
| **ИТОГО по Брянской**  **области:** | **754** | **25** | **28** | **10** | **60,0** | **35,7** | **49,3** | **63,3** | **50** | **11** | **8** | **1** | **6,6%** | **45,8%** | | **29,6%** | | **10,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | **Средний балл** | | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по**  **Брянской области:** | **860** | **887** | **817** | | **60,7** | **61,7** | **59,0** | **7,7%** | **5,9%** | **8,6%** |

# Результаты единого государственного экзамена по учебному предмету "Химия" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по**  **предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **участников** | **%** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **257** | **63,1** | **15** | **5,7%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **322** | **286** | **257** | **64,9** | **68,3** | **63,1** | **6,2%** | **3,8%** | **5,7%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Химия" выпускников инновационных образовательных организаций города Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | | **Доля**  **участников ЕГЭ по**  **предмету,**  **получивших балл ниже**  **установленного** |
| **Лицеи** | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **95** | **67,3** | **4** | | **4,2%** |
| **Гимназии** | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **125** | **67,9** | **1** | | **0,8%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **10** | **67,8** | | **1** | **10,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | | **Доля**  **участников ЕГЭ по**  **предмету,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | | | **2016 год** | | | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **83** | **96** | **65,4** | | | **67,3** | | | **0,0%** | **4,2%** |
| **Гимназии** | | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **129** | **126** | | | **62,4** | **67,9** | **3,9%** | | | **1,6%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных**  **предметов:** | **18** | **10** | | | **62,7** | **67,8** | **5,6%** | | | **10,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ИНФОРМАТИКА И ИНФОРМАЦИОННО-КОММУНИКАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ (ИКТ)" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В едином государственном экзамене по учебному предмету "Информатика и информационно-коммуникационные технологии (ИКТ)" в 2016 году принял участие 431 выпускник различных типов образовательных организаций Брянской области. Из них: 406 выпускников образовательных организаций среднего общего образования, 11 выпускников прошлых лет,10выпускников учреждений среднего профессионального образования и 4 выпускника, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение основной образовательной программы среднего общего образования по учебному предмету "Информатика и ИКТ" в 2015 году, составившее **40 баллов.** В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Информатика и ИКТ" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по информатике и ИКТ | 431 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по информатике и ИКТ | 57,0 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по информатике и ИКТ, не  превысивших минимальный порог баллов | 51 участник  (11,8%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 2 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников по информатике и ИКТ в Брянской области | 465 | 447 | 431 |
| Средний балл по информатике и ИКТ | 57,3 | 50,3 | 57,0 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по  информатике и ИКТ в Брянской области, не превысивших минимальный порог баллов | 40 участников (8,6%) | 90 участников (20,1%) | 51 участник (11,8%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 | 0 | 2 |

Сравнительные данные результатов ЕГЭ по учебному предмету "Информатика и ИКТ", приведённые в таблице 78, свидетельствуют о том, что по сравнению с 2015 годом в 2016 году уменьшилось количество участников ЕГЭ по предмету на 16 человек; средний балл увеличился на 6,7; доля участников ЕГЭ, не преодолевших минимальный установленный порог баллов, уменьшилась с 20,1 до 11,8%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | | **Средний балл** | | | | **Количество**  **участников ЕГЭ, получивших балл ниже**  **установленного** | | | | **Доля участников ЕГЭ по информатике и ИКТ,**  **получивших балл ниже установленного** | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** |
| **ИТОГО по Брянской области:** | **406** | **10** | **11** | **4** | **58,1** | **23,5** | **50,0** | **54,0** | **39** | **8** | **3** | **1** | **9,6%** | **80%** | **27,3%** | **25%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **465** | **447** | **431** | **57,3** | **50,3** | **57,0** | **8,6%** | **20,1%** | **11,8%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Информатика и ИКТ" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | **Доля участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **252** | **62,9** | **10** | **4,0%** |

Таблица 75

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **275** | **243** | **252** | **61,4** | **55,2** | **62,9** | **4,4%** | **12,8%** | **4,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Информатика и ИКТ" выпускников инновационных образовательных организаций г.Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество**  **участников ЕГЭ, получивших балл ниже**  **установленного** | **Доля**  **участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже установленного** |
| **Лицеи** | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **48** | **69,7** | **0** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **93** | **63,7** | **4** | **4,3%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углублённым изучением**  **отдельных предметов:** | **15** | **70,1** | **0** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Доля**  **участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **48** | **48** | **61,0** | **69,7** | **6,3%** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **77** | **93** | **58,0** | **63,7** | **5,2%** | **4,3%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **18** | **15** | **66,9** | **70,1** | **0,0%** | **0,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "БИОЛОГИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В едином государственном экзамене по учебному предмету "Биология" принимал участие 1251 человек. Из них: 1171 выпускник образовательных организаций среднего общего образования, 33 выпускника учреждений среднего профессионального образования, 35 выпускников прошлых лет, 11 выпускников, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях, и 1 выпускник, не прошедший ГИА в 2015 году.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение основной образовательной программы среднего общего образования по учебному предмету "Биология" в 2015 году, составившее **36 баллов.** В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Биология" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по биологии | 1251 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по биологии | 55,4 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по биологии, не  превысивших минимальный порог баллов | 154 участника (12,3%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников по биологии в Брянской области | 1335 | 1402 | 1251 |
| Средний балл по биологии | 58,8 | 58,3 | 55,4 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по биологии в Брянской области, не превысивших  минимальный порог баллов | 51 участник (3,8 %) | 135 участников (9,6%) | 154 участника (12,3%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100  баллов | 0 | 2 | 0 |

Сравнительные данные результатов ЕГЭ по учебному предмету "Биология", приведённые а таблице 87, свидетельствуют о том, что по сравнению с 2015 годом в 2016 году уменьшилось количество участников ЕГЭ по биологии на 151 человека; средний балл снизился на 2,9; доля участников ЕГЭ по биологии, не преодолевших минимальный установленный порог баллов, увеличилась с 9,6% до 12,3%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | | | **Средний балл** | | | | | **Количество**  **участников ЕГЭ по биологии,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | | | | **Доля участников ЕГЭ по биологии, получивших балл ниже**  **установленного** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** |
| **Итого по Брянской области:** | **1171** | **33** | **35** | **11** | **1** | **55,8** | **46,5** | **48,3** | **65,5** | **42,0** | **135** | **9** | **9** | **1** | **0** | **11,5%** | **27,3%** | **25,7%** | **9,1%** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по биологии, не**  **превысивших минимальный порог баллов** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **1335** | **1402** | **1251** | **58,8** | **58,3** | **55,4** | **3,8%** | **9,6%** | **12,3%** |

# Результаты единого государственного экзамена по учебному предмету "Биология" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | |
| **участников** | **%** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **338** | **61,0** | **15** | **4,4%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Количество участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **409** | **398** | **338** | **63,5** | **65,8** | **61,0** | **2,0%** | **4,8%** | **4,4%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Биология" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | **Доля**  **участников ЕГЭ по**  **предмету, получивших балл ниже установленного** |
| **Лицеи** | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **99** | **67,6** | **2** | **2,0%** |
| **Гимназии** | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **139** | **66,1** | **6** | **4,3%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением**  **отдельных предметов:** | **14** | **56,0** | **2** | **14,3%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | | **Средний балл** | | | | | | **Количество**  **участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | | | | |
| **2015 год** | **2016 год** | | | **2015 год** | | | **2016 год** | | | **2015 год** | | | **2016 год** | | |
| **Лицеи** | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **95** | | **99** | | | **61,9** | | | **67,6** | | | **2,1%** | | | **2,0%** | |
| **Гимназии** | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **144** | | | **139** | | | **58,5** | | | **66,1** | | | **2,8%** | | | **4,3%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных**  **предметов:** | **21** | | | **14** | | | **65,0** | | | **56,0** | | | **0,0%** | | | **14,3%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ИСТОРИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В едином государственном экзамене по учебному предмету "История" в 2016 году приняли участие 1084 выпускника различных типов образовательных организаций Брянской области. Из них: 1023 выпускника образовательных организаций среднего общего образования, 17 выпускников учреждений среднего профессионального образования, 40 выпускников прошлых лет, 3 выпускника, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях, и 1 выпускник, не прошедший ГИА в 2015 году.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение основной образовательной программы среднего общего образования по учебному предмету "История" в 2015 году, составившее **32 балла.** В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "История" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по истории | 1084 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по истории | 54,3 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по истории, не превысивших минимальный порог баллов | 76 участников  (7,0%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 1 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по истории | 1186 | 1206 | 1084 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по истории | 48,3 | 53,4 | 54,3 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по истории, не превысивших минимальный порог баллов | 146 участников (12,3%) | 67 участников (5,6%) | 76 участников (7,0%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 | 2 | 1 |

Сравнительные данные результатов ЕГЭ по учебному предмету "История", приведённые в таблице 96, позволяют говорить о том, что по сравнению с 2015 годом в 2016 году количество участников ЕГЭ по истории уменьшилось на 122 человека; средний балл повысился на 0,9 и составил 4,3 балла; на 0,1% уменьшилась доля участников ЕГЭ по предмету, не превысивших минимальный порог баллов.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | | | **Средний балл** | | | | | **Количество**  **участников ЕГЭ по истории,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | | | | **Доля участников ЕГЭ по истории, получивших балл ниже установленного** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** |
| **Итого по Брянской области:** | **1023** | **17** | **40** | **3** | **1** | **55,1** | **34,6** | **45,3** | **27,0** | **44,0** | **60** | **7** | **7** | **2** | **0** | **5,9%** | **41,2%** | **17,5%** | **66,7%** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ, не превысивших**  **минимальный порог баллов** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **1186** | **1206** | **1084** | **48,3** | **53,4** | **54,3** | **12,3%** | **5,6%** | **7,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "История" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица 90

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | |
| **участников** | **%** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **347** | **58,4** | **1** | **0,3%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **383** | **428** | **347** | **52,9** | **56,2** | **58,4** | **7,8%** | **5,1%** | **0,3%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "История" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество (доля) участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | | |
| **участников** | **%** | |
| **Лицеи** | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **72** | **64,1** | **1** | | **1,4%** |
| **Гимназии** | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **122** | **65,9** | **1** | | **0,8%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **20** | **57,8** | **3** | | **15,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Количество (доля) участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **74** | **72** | **64,3** | **64,1** | **0,0%** | **1,4%** |
| **Гимназии** | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **143** | **122** | **61,8** | **65,9** | **0,7%** | **0,8%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных**  **предметов:** | **13** | **20** | **54,7** | **57,8** | **0,0%** | **15,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ГЕОГРАФИЯ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В едином государственном экзамене по учебному предмету "География" в 2016 году приняли участие 108 выпускников различных видов образовательных организаций Брянской области. Из них: 100 выпускников образовательных организаций среднего общего образования, 3 выпускника прошлых лет, 3 выпускника учреждений СПО, 2 выпускника, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение основной образовательной программы среднего общего образования по географии в 2015 году, составившее **37 баллов.** В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "География" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по географии | 108 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по географии | 52,7 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по географии, не  превысивших минимальный порог баллов | 8 участников  (7,4%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 1 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по географии в Брянской области | 124 | 114 | 108 |
| Средний балл по географии | 56,0 | 55,3 | 52,7 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ в Брянской области по географии, не превысивших  минимальный порог баллов | 9 участника (7,3%) | 7 участников  (6,1%) | 8 участников (7,4%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100  баллов | 0 | 0 | 1 |

Сравнительные данные результатов ЕГЭ по учебному предмету "География", приведённые в таблице 105, позволяют говорить о том, что по сравнению с 2015 годом в 2016 году уменьшилось количество участников по географии на 6 человек; средний балл уменьшился на 2,6; доля участников ЕГЭ по учебному предмету "География", не преодолевших минимальный установленный порог баллов, увеличилась с 6,1% до 7,4%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | | **Средний балл** | | | | | | | | **Количество участников ЕГЭ по**  **географии,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | | | | **Доля участников ЕГЭ по**  **географии,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | | **СПО** | **ВПЛ** | | **ИГ** | | | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | | **ВТГ** | **СПО** | | **ВПЛ** | **ИГ** |
| **ИТОГО по Брянской области:** | **100** | **3** | **3** | **2** | **52,4** | **46,0** | | | **60,3** | | **66,0** | **8** | | **-** | **-** | | **-** | **8,0%** | | **-** | **-** | **-** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **124** | **114** | **108** | **56,0** | **55,3** | **52,7** | **7,3%** | **6,1%** | **8,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "География" по районам г.Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество (доля) участников ЕГЭ по**  **предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **участников** | **%** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **20** | **54,8** | **2** | **10,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | | |
| 2014 год | 2015 год | 2016 год | 2014 год | 2015 год | 2016 год | 2014 год | 2015 год | 2016 год |
| **Итого по ОО г. Брянска** | **24** | **25** | **20** | **58,3** | **60,6** | **54,8** | **8,3%** | **4,0%** | **10,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "География" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество (доля) участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | | |
| **участников** | **%** | |
| **Лицеи** | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **1** | **65,0** | **0** | | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **6** | **69,0** | **0** | | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **1** | **83,0** | **0** | | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Код ОО** | **Образовательная организация** | | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | | | | **3** | **1** | **74,7** | **65,0** | **0,0%** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | | | | **7** | **6** | **58,7** | **69,0** | **0,0%** | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | | | **1** | | **1** | **68,0** | **83,0** | **0,0%** | **0,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО ИНОСТРАННЫМ ЯЗЫКАМ (АНГЛИЙСКИЙ, НЕМЕЦКИЙ, ФРАНЦУЗСКИЙ, ИСПАНСКИЙ) В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В соответствии с Приказом Минобрнауки России от 26.12.2013 №1400 "Об утверждении Порядка проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего общего образования" (Зарегистрировано в Минюсте России 03.02.2014 № 31205) с 2015 года при проведении ЕГЭ по иностранным языкам включен раздел "Говорение" (по желанию участника ЕГЭ) с использованием электронных контрольных измерительных материалов.

В едином государственном экзамене по иностранным языкам в 2016 году приняли участие 366 выпускников различных образовательных организаций Брянской области. 352 человека сдавали английский язык: из них 333 выпускника образовательных организаций среднего общего образования, 5 выпускников учреждений СПО, 10 выпускников прошлых лет и 4 участника, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях.

Немецкий язык сдавали 10 человек: из них 9 выпускников образовательных организаций среднего общего образования, 1 выпускник учреждения СПО.

Французский язык сдавали 2 выпускника образовательных организаций среднего общего образования.

Второй год в области выпускники различных образовательных организаций Брянской области сдают ЕГЭ по испанскому языку, хотя данный предмет не изучается в образовательных организациях области. В 2016 году испанский язык сдавали 2 выпускника: из них 1 выпускник образовательной организации среднего общего образования и 1 выпускник учреждения СПО.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале по иностранным языкам (английский, французский, немецкий, испанский), подтверждающее освоение основной образовательной программы среднего общего образования по иностранному языку в 2015 году, составившее **22 балла.** В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по иностранным языкам в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** | | | |
| **Английский язык** | **Немецкий язык** | **Французский язык** | **Испанский язык** |
| Количество участников ЕГЭ по  иностранному языку | 352 | 10 | 2 | 2 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по иностранному языку | 71,2 | 51,8 | 59,0 | 72,0 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по  иностранному языку, не превысивших  минимальный порог баллов | 3 участника  (0,9%) | 0 | 0 | 0 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 | 0 | 0 | 0 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Предмет** | **Количество участников** | | |
| **Общее количество** | **Из них сдавали** | |
| **письменную часть** | **устную часть** |
| Английский язык | 352 | 352 | 346 |
| Немецкий язык | 10 | 10 | 10 |
| Французский язык | 2 | 2 | 2 |
| Испанский язык | 2 | 2 | 2 |

# Сравнительные данные результатов ЕГЭ по иностранным языкам в Брянской области в 2014 - 2016 гг.

**Английский язык**

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по английскому языку | 354 | 370 | 352 |
| Средний балл по английскому языку | 62,0 | 64,0 | 71,2 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ в Брянской  области по английскому языку, не превысивших минимальный порог баллов | 3 участника (0,9%) | 14 участников (3,8%) | 3участника  (0,9%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 | 0 | 0 |

По сравнению с 2015 годом в 2016 году уменьшилось количество участников по английскому языку на 18 человек; средний балл увеличился на 7,2; доля участников ЕГЭ по английскому языку, не преодолевших минимальный установленный порог баллов, уменьшилась с 3,8% до 0,9%.

**Немецкий язык**

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по немецкому языку | 14 | 14 | 10 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по  немецкому языку | 44,2 | 47,4 | 51,8 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по немецкому  языку, не превысивших минимальный порог баллов | 1 участник (7,1%) | 1 участник (7,1%) | 0 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 | 0 | 0 |

По сравнению с 2015 годом в 2016 году количество участников по немецкому языку уменьшилось на 4 человека; средний балл повысился на 4,4. Все участники ЕГЭ по немецкому языку преодолели минимальный установленный порог баллов.

**Французский язык**

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по французскому языку | **-** | **-** | 2 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по французскому языку | **-** | **-** | 59,0 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по французскому языку, не превысивших минимальный порог баллов | **-** | **-** | 0 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | **-** | **-** | 0 |

Все участники ЕГЭ по французскому языку преодолели минимальный установленный порог баллов.

**Испанский язык**

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по испанскому языку | - | 1 | 2 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по  испанскому языку | - | 61,0 | 72,0 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по испанскому  языку, не превысивших минимальный порог баллов | - | 0 | 0 |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | - | 0 | 0 |

По сравнению с 2015 годом в 2016 году количество участников по испанскому языку увеличилось в 2 раза; средний балл повысился на 12; все участники ЕГЭ по испанскому языку преодолели минимальный установленный порог баллов.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | | | | | | **Средний балл** | | | | | | | | **Количество участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | | | | | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | | **ВПЛ** | | | **ИГ** | | **ВТГ** | | **СПО** | | **ВПЛ** | **ИГ** | | | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | | **ИГ** | | | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | | **ИГ** |
| **Английский язык** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по Брянской области:** | **333** | **5** | | | **10** | | | **4** | **71,8** | | **41,8** | | **61,4** | **80,0** | | | **1** | **2** | **-** | | **-** | | | **0,3%** | 15,**4%** | **-** | | **-** |
| **Немецкий язык** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **Итого по Брянской области** | **9** | **1** | | | **-** | | | **-** | | **50,9** | | **60,0** | **-** | | **-** | **0** | | **0** | **-** | | **-** | | **0,0%** | | **0,0%** | **-** | **-** | |
| **Французский язык** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **Итого по Брянской области** | **2** | | **-** | | **-** | | | **-** | | **59,0** | | **-** | **-** | | **-** | **0** | | **-** | | **-** | | **-** | **0,0%** | | **0,0%** | **-** | **-** | |
| **Испанский язык** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| **Итого по Брянской области** | **1** | | **1** | | | **-** | | **-** | | **80,0** | | **64,0** | **-** | | **-** | **0** | | **0** | | **-** | | **-** | **0,0%** | | **0,0%** | **-** | **-** | |

Далее приводятся сравнительные данные только по английскому языку, так как в ЕГЭ по немецкому, французскому и испанскому языкам принимало малое количество участников, что недостаточно для получения статистически достоверных результатов.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по английскому языку, получивших балл ниже**  **минимального** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **354** | **370** | **352** | **62,0** | **64,0** | **71,7** | **0,9%** | **3,8%** | **0,9%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Английский язык" по районам г. Брянска (без учащихся СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | |
| **участников** | **%** |
| **Итого по ОО г. Брянска**: | **187** | **76,6** | **0** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Наименование АТЕ** | | | **Количество участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **187** | **204** | **187** | **66,1** | **70,6** | **76,6** | **0,0%** | **0,5%** | **0,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Английский язык" выпускников инновационных образовательных организаций г. и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Доля**  **участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже**  **установленного** |
| **Лицеи** | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **49** | **77,0** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **105** | **78,3** | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углублённым изучением отдельных предметов:** | **8** | **69,5** | **0,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Доля**  **участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **72** | **49** | **71,7** | **77,0** | **0,0%** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **77** | **105** | **74,1** | **78,3** | **0,0%** | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **9** | **8** | **64,9** | **69,5** | **0,0%** | **0,0%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ОБЩЕСТВОЗНАНИЕ" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание" в 2016 году стал наиболее востребованным среди предметов по выбору. В нем приняли участие 3206 человек, из них 3062 - выпускники образовательных организаций среднего общего образования, 60 выпускников учреждений среднего профессионального образования, 76 выпускников прошлых лет, 7 выпускников, получивших среднее общее образование в образовательных организациях иностранных государств, и 1 выпускник, не прошедший ГИА в 2015 году.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03. г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале по учебному предмету "Обществознание", подтверждающее освоение основной образовательной программы среднего общего образования по указанному предмету в 2015 году, составившее **42 балла.** В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты**  **Брянской области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по обществознанию | 3206 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по  обществознанию | 54,9 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по обществознанию, не превысивших минимальный порог баллов | 442 участника (13,8%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по обществознанию | 4031 | 3699 | 3206 |
| Средний балл по обществознанию | 55,6 | 57,4 | 54,9 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по обществознанию, не превысивших минимальный порог баллов | 177 участников (4,4%) | 379 участников (10,2%) | 442 участника (13,8%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 0 | 2 | 0 |

Сравнительные данные результатов ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание", приведённые в таблице 128, позволяют говорить о том, что по сравнению с 2015 годом в 2016 году количество участников ЕГЭ по обществознанию уменьшилось на 493 человека; средний балл снизился на 2,5; увеличилась доля участников ЕГЭ по предмету, не превысивших минимальный порог баллов, с 10,2% до 13,8%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | | | **Средний балл** | | | | | **Количество**  **участников ЕГЭ по обществознанию, получивших балл ниже**  **установленного** | | | | | | **Доля участников ЕГЭ по обществознанию,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ГИА** |
| **ИТОГО по Брянской области:** | **3062** | **60** | **76** | **7** | **1** | **55,3** | **44,0** | **52,1** | **47,4** | **34,0** | | **399** | **24** | **16** | **2** | **1** | **13,0%** | **42,1%** | **22,1%** | **28,6%** | **100%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **4031** | **3699** | **3206** | **55,6** | **57,4** | **54,9** | **4,4%** | **10,2%** | **13,8%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество (доля) участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | |
| **участников** | **%** |
| **Итого по ОО г. Брянска** | **1089** | **58,4** | **103** | **9,4%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
|  | **Итого по ОО г. Брянска:** | **1357** | **1248** | **1089** | **58,7** | **59,9** | **58,4** | **2,9%** | **7,3%** | **9,4%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Обществознание" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество**  **участников, получивших балл ниже**  **установленного** | **Доля участников, получивших балл ниже**  **установленного** |
| **Лицеи** | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **172** | **63,9** | **9** | **5,2%** |
| **Гимназии** | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **327** | **63,2** | **15** | **4,6%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением**  **отдельных предметов:** | **59** | **56,7** | **11** | **18,6%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | | | **Средний балл** | | **Доля участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | |
| **2015 год** | | **2016 год** | | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **170** | | | **172** | **66,7** | | **63,9** | **3,5%** | **5,2%** |
| **Гимназии** | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **314** | | **327** | | **66,9** | | **63,2** | **0,3%** | **4,6%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **60** | | **59** | | **61,4** | | **56,7** | **1,7%** | **18,6%** |

# ОТЧЁТ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА ПО УЧЕБНОМУ ПРЕДМЕТУ "ЛИТЕРАТУРА" В 2016 ГОДУ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ

В едином государственном экзамене по учебному предмету "Литература" в 2016 году принял участие 291человек из различных образовательных организаций Брянской области. Из них: 242выпускника образовательных организаций среднего общего образования, 22 выпускника учреждений среднего профессионального образования, 22 выпускника прошлых лет и 5 выпускников, получивших среднее общее образование в иностранных образовательных организациях.

Распоряжением Рособрнадзора от 23.03.2015 г. №794-10 было установлено минимальное количество баллов единого государственного экзамена по стобалльной шкале, подтверждающее освоение образовательной программы среднего общего образования по учебному предмету "Литература" в 2015 году, составившее **32** **балла**. В 2016 году минимальное количество баллов не изменилось.

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Литература" в 2016 году

Таблица

|  |  |
| --- | --- |
| **Показатели** | **Результаты Брянской**  **области в 2016 году** |
| Количество участников ЕГЭ по литературе | 291 |
| Средний балл, полученный участниками ЕГЭ по литературе | 64,1 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ по литературе, не превысивших минимальный порог баллов | 3 участника (1,0%) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100 баллов | 6 |

Таблица

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **Показатели** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| Количество участников ЕГЭ по литературе в  Брянской области | 212 | 243 | 291 |
| Средний балл по литературе | 64,0 | 65,0 | 64,1 |
| Количество (доля) участников ЕГЭ в Брянской  области по литературе, не превысивших  минимальный порог баллов | 1,4%  (3 участника) | 1,6%  (4 участника) | 1,0%  (3 участника) |
| Количество участников ЕГЭ, набравших 100  баллов | 5 | 2 | 6 |

Сравнительные данные результатов ЕГЭ по учебному предмету "Литература", приведённые в таблице 137, позволяют говорить о том, что относительно 2015 года в 2016 году количество участников ЕГЭ по предмету увеличилось на 48 человек; средний балл снизился на 0,9; уменьшилась доля участников ЕГЭ по литературе, не превысивших минимальный порог, с 1,6% до 1,0%.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников** | | | | **Средний балл** | | | | **Количество участников ЕГЭ по литературе,**  **получивших балл ниже установленного** | | | | **Доля участников ЕГЭ по**  **литературе, получивших балл ниже установленного** | | | |
| **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** | **ВТГ** | **СПО** | **ВПЛ** | **ИГ** |
| **ИТОГО по**  **Брянской области:** | **242** | **22** | **22** | **5** | **66,0** | **48,5** | **63,0** | **44,4** | **2** | **-** | **-** | **1** | **0,8%** | **-** | **-** | **20,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по Брянской области:** | **212** | **243** | **291** | **64,0** | **65,0** | **64,1** | **1,4%** | **1,6%** | **1,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Литература" по районам г. Брянска (без учащихся учреждений СПО и выпускников прошлых лет) в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников ЕГЭ по предмету,**  **получивших балл ниже установленного** | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл ниже**  **установленного** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **97** | **66,9** | **1** | **1,0%** |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | | | **Средний балл** | | | **Доля участников ЕГЭ по предмету, получивших балл, ниже установленного** | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Итого по ОО г. Брянска:** | **73** | **102** | **97** | **73,4** | **70,1** | **66,9** | **1,4%** | **0,0%** | **1,0%** |

# Результаты ЕГЭ по учебному предмету "Литература" выпускников инновационных образовательных организаций г. Брянска и Брянской области в 2016 году

Таблица

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество участников ЕГЭ** | **Средний балл** | **Количество участников, получивших балл ниже установленного** | **Доля**  **участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже**  **установленного** |
| **Лицеи** | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **14** | **66,2** | **0** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **36** | **72,7** | **0** | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углублённым изучением отдельных предметов:** | **6** | **65,0** | **0** |  |

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | **Средний балл** | | **Доля участников ЕГЭ,**  **получивших балл ниже**  **установленного** | |
| **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2015 год** | **2016 год** |
| **Лицеи** | | | | | | |
| **ИТОГО по лицеям:** | **16** | **14** | **74,7** | **66,2** | **0,0%** | **0,0%** |
| **Гимназии** | | | | | | |
| **ИТОГО по гимназиям:** | **28** | **36** | **73,3** | **72,7** | **0,0%** | **0,0%** |
| **СОШ с углубленным изучением отдельных предметов** | | | | | | |
| **ИТОГО по СОШ с углубленным изучением отдельных предметов:** | **4** | **6** | **82,0** | **65,0** | **0,0%** | **0,0%** |

# СВЕДЕНИЯ ОБ АПЕЛЛЯЦИЯХ В ПЕРИОД ПРОВЕДЕНИЯ ЕГЭ В БРЯНСКОЙ ОБЛАСТИ В 2016 ГОДУ

В 2016 году в конфликтную комиссию Брянской области апелляций о нарушении установленного порядка проведения ГИА не поступало.

В досрочный и основной периоды по всем предметам было подано 783 апелляции о несогласии с выставленными баллами, что составило 13,6% от общего количества участников ЕГЭ по всем предметам. Было удовлетворено с повышением балла 238 апелляций, что составляет 30,8 % от числа поданных. Удовлетворены с понижением баллов 3 апелляции, что составляет 0,4% от числа поданных.

Самое большое количество апелляций о несогласии с выставленными баллами по отношению к количеству участников ЕГЭ по предметам было подано по биологии (8,6%). Наименьшее количество - по математике базового уровня (3 участника - 0,1 %) и географии (1участник - 0,9% ).

Наибольшее количество апелляций с повышением балла удовлетворено по английскому языку (18 апелляций из 27 поданных, что составило 66,7%), химии (21 апелляция из 47 поданных, что составило 44,7%), русскому языку (60 апелляций из 149 поданных, что составило 40,9%).

В 2016 году не были удовлетворены апелляции по учебным предметам "Математика" (базовый уровень) и "География".

В конфликтную комиссию Брянской области не поступали апелляции о несогласии с выставленными баллами по следующим учебным предметам: "Немецкий язык", "Французский язык" и "Испанский язык".

# Сведения об апелляциях по результатам досрочного и основного этапов ЕГЭ в Брянской области в 2014 -2016 гг.

Таблица

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Предмет** | **Количество**  **участников ЕГЭ** | | | **Количество участников ЕГЭ, подавших апелляцию** | | | | | | **Количество удовлетворенных апелляций** | | | | | |
| **2014 год** | **2015 год** | **2016 год** | **2014 год** | | **2015 год** | | **2016 год** | | **2014 год** | | **2015 год** | | **2016 год** | |
| **Чел.** | **% от**  **общего количества участников** | **Чел.** | **% от**  **общего количества участников** | **Чел.** | **% от**  **общего количества участников** | **Чел.** | **% от общего**  **количества поданных апелляций** | **Чел.** | **% от**  **общего количества поданных апелляций** | **Чел.** | **% от**  **общего количества поданных апелляций** |
| 1 | Русский язык | 6500 | 6050 | 5581 | 253 | 3,9% | 312 | 5,2% | 149 | 2,7% | 127 | 50,2% | 176 | 56,4% | 61 | 40,9% |
| 2 | Математика профильная | 6383 | 4091 | 4123 | 220 | 3,4% | 165 | 4,0% | 126 | 3,1% | 89 | 40,5% | 82 | 49,7% | 36 | 28,6% |
| 3 | Математика базовая | - | 3316 | 4498 | - | - | 11 | 0,3% | 3 | 0,1% | - | - | 0 | 0,0% | 0 | 0,0% |
| 4 | Химия | 860 | 887 | 817 | 91 | 10,6% | 77 | 8,7% | 47 | 5,8% | 27 | 29,7% | 30 | 39,0% | 21 | 44,7% |
| 5 | Биология | 1334 | 1402 | 1251 | 125 | 9,4% | 148 | 2,4% | 107 | 8,6% | 57 | 45,6% | 101 | 68,2% | 26 | 24,3% |
| 6 | География | 124 | 114 | 108 | 3 | 2,4% | 5 | 0,1% | 1 | 0,9% | 1 | 33,3% | 1 | 20,0% | 0 | 0,0% |
| 7 | Физика | 1510 | 1481 | 1590 | 112 | 7,4% | 53 | 0,9% | 26 | 1,6% | 39 | 34,8% | 27 | 50,9% | 8 | 30,8% |
| 8 | Информатика и ИКТ | 465 | 447 | 431 | 27 | 5,8% | 29 | 0,5% | 17 | 3,9% | 4 | 14,8% | 9 | 31,0% | 3 | 17,6% |
| 9 | История | 1186 | 1206 | 1064 | 115 | 9,7% | 93 | 1,5% | 59 | 5,5% | 52 | 45,2% | 54 | 58,1% | 17 | 28,8% |
| 10 | Обществознание | 4029 | 3699 | 3206 | 269 | 6,7% | 315 | 5,1% | 205 | 6,4% | 114 | 42,4% | 170 | 54,0% | 47 | 22,9% |
| 11 | Литература | 212 | 243 | 291 | 15 | 7,1% | 28 | 0,5% | 16 | 5,5% | 9 | 60,0% | 17 | 60,7% | 4 | 25,0% |
| 12 | Английский язык | 354 | 370 | 352 | 39 | 11,0% | 46 | 0,7% | 27 | 7,7% | 27 | 69,2% | 33 | 71,7% | 18 | 66,7% |
| 13 | Немецкий язык | 14 | 14 | 10 | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - |
| 14 | Французский язык | - | - | 2 | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - |
| 15 | Испанский язык | - | 1 | 2 | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - | - |
| **ИТОГО:** | | **6588** | **6203** | **5739** | **1270** | **19,3%** | **1282** | **20,7%** | **783** | **13,6%** | **546** | **43,0%** | **700** | **54,6%** | **241** | **30,8%** |

# Официальные интернет-ресурсы информационной поддержки единого государственного экзамена

1. **Федеральная служба по надзору в сфере образования и науки (Рособрнадзор)**

[**http://obrnadzor.gov.ru/**](http://www.ege.edu.ru/)

1. **ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ ЕДИНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ЭКЗАМЕНА (ЕГЭ)**

[**http://www.ege.edu.ru/**](http://www.ege.edu.ru/)

1. **Федеральный институт педагогических измерений (ФИПИ)**

[**http://www.fipi.ru/**](http://www.fipi.ru/)

1. **Федеральный центр тестирования (ФЦТ)**

[**http://www.rustest.ru/**](http://www.rustest.ru/)

1. **Департамент образования и науки Брянской области**

[**www.edu.debryansk.ru/**](http://www.ege.edu.ru/)

1. **Государственное автономное учреждение «Брянский областной центр оценки качества образования»**

[**www.ege32.ru**](http://www.ege32.ru)

1. Здесь и далее средний балл рассчитывается без учета результатов базовой математики [↑](#footnote-ref-1)
2. При расчете среднего тестового балла не учитывается математика (базовый уровень) [↑](#footnote-ref-2)
3. При расчете среднего тестового балла не учитывается математика (базовый уровень). [↑](#footnote-ref-3)
4. Без учета 1 участника ГИА-2016, не сдавшего русский язык в форме ГВЭ. [↑](#footnote-ref-4)